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Marcelo explota, Sheinbaum 
niega todo y Morena manotea 

Gobierno pone en vigor 
aranceles de hasta 25% a 483 

bienes importados 

Afectaría apoyo a Pemex la 
calificación de México 

Cuestionan  proceso de Morena 
 

En migración, armas y lucha 
contra drogas, logros con 

Biden: AMLO 

Tensión en Morena Acusa Ebrard golpes de 4T 
 

Cártel contactó a los cinco 
jóvenes por un call center 

Medicina chafa Ebrard acusa a Sheinbaum de 
“acarreo monumental”; Claudia 

lo niega 
 

Maru Campos propone 
reutilizar libros de texto 

Acusaciones de Marcelo presionan 
contienda de 4T; Claudia las 

rechaza 
 

S.O.S en carreteras del país 
 

Ebrard exige respeto al proceso 
interno de Morena Estos son: Claudia Sheinbaum, 

Xóchitl Gálvez y Luis Colosio; así 
arrancan: Claudia: 47.7%, Xóchitl: 

22.4% y Colosio: 13% 

Fuera de lugar actitudes de 
egoísmo y soberbia 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

No le teme a críticas del Presidente.- Noemí Berenice Luna, presidenta de la Cámara de Diputados, 
dijo no tener miedo a las críticas del presidente Andrés Manuel López Obrador, ya que ella está para 
garantizar la división de poderes. “¿Temer que el Presidente pudiera criticarme personalmente? No 
me da el menor miedo, porque soy respetuosa de esa división de poderes y yo estaré aquí para ser 
garante de la Constitución y de las leyes dentro del Poder Legislativo que sean respetadas”, dijo en 
entrevista con El Sol de México. Luna Ayala asumió la Presidencia de la Cámara de Diputados luego 
de que Santiago Creel pidió licencia definitiva a su cargo para buscar la candidatura presidencial del 
Frente Amplio por México. Asimismo, lamentó que no haya un diálogo continuo entre los titulares 
de los tres poderes. [SOL DE MÉXICO]  

Contar con una Mesa Directiva compuesta solo por mujeres es histórico y un mensaje al respeto. 
y la inclusión: Noemí Luna.- En entrevista con Óscar Mario Beteta para Radio Fórmula, la presidenta 
de la Cámara de Diputados, Noemí Berenice Luna Ayala, comentó: “Nunca habíamos tenido una 
Mesa compuesta por puras mujeres, esto es histórico, esto es un mensaje al respeto, a la inclusión y 
sin duda, pues es un mensaje potente para las mujeres del país de que podemos llegar a donde 
queramos, porque al final del día, la capacidad no tiene género. A partir de ayer que surtió efecto la 
licencia del diputado Santiago Creel, al primero de septiembre que es cuando arranca el siguiente 
año legislativo, es cuando nos toca este periodo de cierre y es en lo que nos enfocaremos, en lograr 
los acuerdos, en que se respete la ley, tanto en lo interno pues, como lo que mandata la Constitución 
de cuáles son las facultades del Legislativo”. [RADIO FÓRMULA]  

¡Histórico! Sólo legisladoras integran la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.- Es la primera 
vez en la historia de México que la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados está conformada en 
su totalidad por legisladoras, ya que la diputada Noemí Luna se convirtió en presidenta el pasado 15 
de agosto, cuando empezó la licencia de Santiago Creel para participar en el proceso interno del 
Frente Amplio por México. En este sentido, la legisladora panista celebró que la Mesa Directiva esté 
conformada en su totalidad por mujeres y consideró que muestra que "la capacidad no tiene 
género". [GRUPO FÓRMULA]  

Acciones de inconstitucionalidad interpuestas por Creel "están blindadas", afirma la nueva 
Presidenta de San Lázaro.- La presidenta de la Cámara de Diputados, Noemí Berenice Luna, afirmó 
que todas las acciones de inconstitucionalidad que interpuso el expresidente, Santiago Creel 
Miranda, "están blindadas y seguirán su curso". La legisladora panista confío en que la Suprema Corte 
dé cause a ellas lo más pronto posible. "Las acciones de inconstitucionalidad están firmes, están 
blindadas, están en la Suprema Corte de Justicia, son 10 acciones de inconstitucionalidad que se 
presentaron y todas tienen en común denominador que dentro de la argumentación hay vicios al 
proceso legislativo, y como ya lo dije, es un tema que habrá de desarrollarse en la Suprema Corte 
que es a quien le corresponde", expuso. [UNIVERSAL]  
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Presidenta de Mesa Directiva tomó protesta al diputado Miguel Humberto Rodarte De Lara, quien 
sustituye a Santiago Creel Miranda.- La presidenta de la Cámara de Diputados, Noemí Berenice Luna 
Ayala, tomó protesta al diputado Miguel Humberto Rodarte De Lara, en sustitución de Santiago Creel 
Miranda, quien solicitó licencia para separarse indefinidamente de sus funciones legislativas a partir 
del 15 de agosto. [EFEKTO 10] [VENTANAVER] [NUEVO MÉXICO PLURAL] [ROSY RAMALES] 

Noemí Luna manifestó su total apoyo a la diputada Adela Ramos, amenazada de muerte por 
oponerse a los libros de texto.- La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Noemí 
Berenice Luna, manifestó su total solidaridad y apoyo a la diputada de Morena, Adela Ramos, quien 
ha sido amenazada de muerte por su rechazo a los libros de texto gratuitos. Tras tomar protesta, 
Luna Ayala indicó que se velará porque se respete el derecho que tienen todos los legisladores para 
expresar sus opiniones. Adela Ramos informó en un video que está en riesgo su integridad física y 
moral luego de que señaló su inconformidad por el contenido de los nuevos libros de la Secretaria 
de Educación Pública. [HERALDO] [UNOMÁSUNO] 

Morena despide a Creel en la Comisión Permanente.- La bancada de Morena despidió al diputado 
panista, Santiago Creel, luego de que la Comisión Permanente del Congreso de la Unión le concedió 
licencia para buscar ser el responsable de la construcción del Frente Amplio por México; sin embargo, 
sus compañeros de partido lo defendieron. El coordinador de Morena, Ignacio Mier, aseguró que 
Noemí Berenice Luna ocupará el lugar que dejó Creel hasta el 31 de agosto, cuando se elegirá a la 
próxima presidencia. [TELEVISA] [W RADIO]  

Definición del nuevo presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro debe alcanzarse por consenso: 
Nacho Mier.- El presidente de la Jucopo en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, previó que la definición 
del nuevo presidente de la Mesa Directiva, así como del órgano legislativo que preside, se 
determinará por mutuo acuerdo entre las fuerzas parlamentarias que integran la Cámara de 
Diputados, y adelantó que no anticipará algún juicio hasta conocer los nombres que propondrán el 
PAN y el PRI. [DIARIO CAMBIO] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Luisa María Alcalde se reunió con integrantes de la Jucopo de San Lázaro.- La titular de la Segob, 
Luisa María Alcalde, se reunió con los integrantes de la Jucopo de la Cámara de Diputados a días que 
inicie el último año de la LXV Legislatura, el próximo 1° de septiembre. La oficina de comunicación 
de San Lázaro dio a conocer que los integrantes de la Jucopo fueron convocados por el presidente 
de la misma, Ignacio Mier Velazco, y reiteró que se abordaron temas legislativos de interés para el 
país. [INFOBAE] [CONTRARÉPLICA]  

La Nueva Escuela Mexicana rompió con el viejo concepto de la educación bancaria: Ignacio Mier.- 
No es lo mismo el aprendizaje de la lecto-escritura a partir de leer signos y grafías, y la educación a 
través de conocer la realidad para transformarla, sostuvo el coordinador parlamentario de Morena, 
Ignacio Mier. Sostuvo que el nuevo modelo de la Escuela Mexicana pretende que el acto educativo 
sea también un acto que permita interpretar y transformar la realidad con una visión crítica desde 
que eres niño. [EFEKTO 10] 
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Mier anuncia ajuste al presupuesto del INE.- El INE sufrirá modificaciones mínimas a su presupuesto 
para el proceso electoral del 2024, así lo confirmó Ignacio Mier, el coordinador de Morena en la 
Cámara de Diputados. [HERALDO]  

Se prevé recorte presupuestal al Poder Judicial: Ignacio Mier.- El presidente de la Jucopo de la 
Cámara de Diputados, Ignacio Mier, anunció que habrá un recorte presupuestal al Poder Judicial de 
la Federación, lo que, dijo, permitirá redirigir recursos hacia inversión directa y mejorar las 
condiciones de vida de las poblaciones más pobres. El Diputado de Morena explicó que será un 
recorte de 15 mil a 25 mil millones de pesos. [ARISTEGUI] 

Adela Ramos no es la voz de Morena: Mier.- Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados, dijo respetar la postura de Adela Ramos, aunque señaló que ella no es la voz del 
movimiento. [HERALDO] [W RADIO] [MILENIO] 

Diputada morenista se lanza contra su líder de bancada, Ignacio Mier.- La diputada de Morena, 
Adela Ramos Juárez, se lanzó contra el líder de su bancada, Ignacio Mier, a quien llamó servil, 
derechista y clasista. Cabe recordar que hace unos días, la legisladora se pronunció en contra de la 
distribución y el contenido de los libros de texto gratuitos de la SEP. [PULSO SAN LUIS] [EL 
UNIVERSAL] [UNOMÁSUNO] 

Prevén periodo infernal en San Lázaro.- El coordinador de los diputados del PAN, Jorge Romero, 
previó que el último año de la 65 Legislatura será "infernal" por la confrontación que habrá con 
Morena en medio de la disputa electoral del 2024. "Si ustedes creen que ha estado agresivo el Pleno 
del primero al cuarto periodo periodos, les puedo asegurar que ha estado leve con respecto a lo que 
se viene", manifestó al inaugurar la reunión plenaria del grupo panista en San Miguel de Allende, 
Guanajuato. Recordó que a partir del primero de septiembre le toca asumir la presidencia de la Junta 
de Coordinación Política, donde existe el voto ponderado de la mayoría de Morena y aliados en la 
toma de decisiones. [REFORMA]  

Pide líder del PAN a diputados apoyar con todo el proceso interno del FAM.- Desde San Miguel 
Allende, Guanajuato, el líder nacional del PAN, Marko Cortés, pidió a los 113 diputados federales del 
blanquiazul “dar el último jalón” para concluir con éxito el proceso interno del Frente Amplio por 
México y el próximo 3 de septiembre vote la mayor cantidad de ciudadanos, por quien será la 
candidata o candidato del bloque opositor a la Presidencia de la República. Marko Cortés subrayó 
que es importantísimo que hablen del proceso en entrevista o en redes sociales para posicionar este 
proceso del Frente Amplio, y pidió al coordinador de los diputados federales panistas, Jorge Romero 
Herrera, salir a defender con todo a Xóchitl Gálvez de los ataques desde Palacio Nacional. 
[EXCÉLSIOR] [SOL DE MÉXICO]  

Terrible e indignante lo sucedido a los jóvenes en Lagos de Moreno, Jalisco. necesario hablar de 
seguridad: Rubén Moreira.- El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira 
Valdez, lamentó el terrible acontecimiento en Lagos de Moreno, en el que perdieron la vida cinco 
jóvenes que pretendían asistir a la feria local. A los homicidios, hay que agregar una gran cantidad 
de personas desaparecidas que no han sido buscadas por las autoridades, recriminó el líder 
congresista, para luego exigir al gobernador y a los presidentes municipales de Jalisco que enfrenten 
al crimen organizado. [HOJA DE RUTA] [EL UNIVERSAL] [VORÁGINE] [OVACIONES]  
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Ebrard confirma que Morena ha desviado recursos públicos, señala MC.- Las precampañas ilegales 
de Morena han desviado recursos públicos para promocionar la imagen de sus aspirantes, y ello lo 
reafirmó hoy el ex canciller Marcelo Ebrard con la denuncia que hizo en contra de la ex jefa de 
gobierno Claudia Sheinbaum, señaló el coordinador de MC en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez 
Máynez. "Hoy Marcelo Ebrard nos da la razón. Llevamos meses demostrando que las precampañas 
ilegales de Morena han desviado recursos públicos", indicó Máynez. [UNIVERSAL] [LATINUS] 
[CRÓNICA] [MILENIO]  

¿Cabeza de Vaca en seguridad? Movimiento Ciudadano se burla del Frente opositor.- El 
coordinador de los diputados de MC, Jorge Álvarez Máynez, se burló del nombramiento que dio el 
Frente Amplio por México a Francisco Javier Cabeza de Vaca, exaspirante presidencial y 
exgobernador de Tamaulipas, como el encargado de desarrollar el proyecto de seguridad de la 
oposición. [POLÍTICO MX]  

COMISIONES  

Profesionalizar seguridad privada con preparación académica, demanda Comisión de Seguridad 
Ciudadana.- Los servicios de seguridad privada es necesarios profesionalizarla y regularla en sus 
servicios de seguridad; además, crear un marco legal que responda a las necesidades del sector, pidió 
Juanita Guerra Mena, presidenta de la Comisión de Seguridad Ciudadana. En un comunicado, 
informó que en San Lázaro se realizó la entrega de constancias de la quinta generación del diplomado 
de “Desarrollo de Empresas de Seguridad Exitosas y Sostenibles”, emitido por la Universidad 
Panamericana. [VORÁGINE] 

Comisión de Turismo solicitará a Sedena un recorrido por obras del Tren Maya y del Aeropuerto 
de Tulum.- El presidente de la Comisión de Turismo, Yerico Abramo Masso (PRI), informó que 
solicitará a la Sedena una visita específica por diferentes áreas de las obras del Tren Maya y del 
Aeropuerto de Tulum, para conocer sus avances, condiciones e impacto en la región. Durante su 
reunión plenaria, de carácter virtual, el legislador expresó su disposición para firmar esa solicitud “y 
ser testigos de qué se hace en esa obra, la logística y los servicios que dará”. [HOJA DE RUTA] [EL 
UNIVERSAL] 

Aprueba Comisión dictámenes para reformar la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial.- La 
Comisión de Movilidad aprobó, por unanimidad, diversos dictámenes para reformar la Ley General 
de Movilidad y Seguridad Vial, en materia de accesibilidad para adultos mayores y con discapacidad, 
integración de dependencias federales, garantía del derecho a la movilidad, así como disminución de 
los accidentes de tránsito, a fin de preservar la vida de conductores. El presidente de la Comisión, 
diputado Salomón Chertorivski Woldenberg (MC), afirmó que la instancia legislativa trabaja en 
armonía, al reconocer que se vuelven a sacar acuerdos importantes que impactan la vida social, en 
consenso, con mucho diálogo y reflexión para que las actividades se lleven a cabo de la mejor forma 
posible. [HOJA DE RUTA] 

DIPUTADOS 

Tras sequía buscarán alternativas para garantizar agua en Tamaulipas: Diputado.- Por considerar 
que el problema de la sequía ha sido delicado en Tamaulipas y todo México, el diputado morenista 
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Erasmo González Robledo, dijo que una vez que se reactive el periodo de sesiones en la Cámara baja 
propondrán y analizarán varias alternativas para garantizar la disponibilidad y el uso del vital líquido 
en todo el país. [MILENIO TAMAULIPAS] [MILENIO] 

Analiza Juan Carlos Romero Hicks libros de texto.- Por el interés que les genera analizar y revisar el 
tema de los libros de texto gratuito, se reunieron los integrantes del Foro Plural Guanajuato 
Asociación Civil, en el primer foro con presencia virtual del diputado panista Juan Carlos Romero 
Hicks. [EL SOL DE BAJIO] 

Legisladores y especialistas, denuncian que GN ha sido superada por delincuencia en carreteras.- 
Ante la inseguridad que se registra en distintas carreteras y autopistas del país, legisladores de 
oposición y especialistas en seguridad, consideraron que transitar en las carreteras de México, 
implica no saber si regresas con bien a casa; incluso destacaron que la Guardia Nacional ha quedado 
rebasada por la delincuencia. La diputada panista Martha Estela Romo Cuéllar denunció que 
“transitar en las carreteras de México hoy implica no saber si regresas con bien a casa. Transitar en 
las carreteras en México hoy implica que tu vehículo será decomisado probablemente por los retenes 
no oficiales. Implica salir y vivir con miedo”. [24 HORAS]  

Llama Genoveva Huerta a reforzar seguridad de autopista México-Puebla.- A través de un Punto de 
Acuerdo publicado en la Gaceta Parlamentaria, la diputada panista Genoveva Huerta Villegas realizó 
un exhorto a la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana para que, a través de la 
Guardia Nacional, emprenda las acciones necesarias para reforzar la seguridad en la autopista 
México-Puebla, con el objeto de proteger la integridad y patrimonio de los transportistas que 
circulan diariamente por dicha carretera. [EFEKTO 10] 

La disminución de la pobreza es un tema de ingresos; persisten carencias en salud, seguridad social 
y rezago educativo: Sue Ellen Bernal.- Es importante destacar que la disminución de la pobreza que 
informa el Coneval en su informe 2022 es por el aumento a los ingresos de las y los mexicanos; sin 
embargo, persisten carencias importantes en salud, seguridad social y rezago educativo, afirmó la 
diputada priista Sue Ellen Bernal Bolnik. [EFEKTO 10] 

Aprueba Tercera Comisión de la Permanente ocho exhortos a diversas dependencias y gobiernos 
estatales.- La Tercera Comisión de la Comisión Permanente (Hacienda y Crédito Público, Agricultura 
y Fomento, Comunicaciones y Obras Públicas), presidida por la diputada Alma Carolina Viggiano 
Austria (PRI), aprobó ocho dictámenes en temas relativos a vehículos híbridos-eléctricos, protección 
de la biodiversidad, cambio climático, pesca ilegal del pez totoaba, minería, retiro de cables públicos 
obsoletos en postes, personas con discapacidad y auditorías. [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

OPINIÓN 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) A días de que inicie el nuevo periodo de sesiones en la Cámara de 
Diputados, en septiembre, se empezaron a filtrar nombres para presidir la Mesa Directiva. Toca al 
PRI esa posición y el presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, comentó que entre las propuestas del 
tricolor no sólo está Carolina Viggiano, sino el mismísimo dirigente del partido, Alejandro Moreno. 
[HERALDO/p.2] El tema se comenta en: LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES 
PODERES] 
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COLUMNA/TRASCENDIÓ/ Que a solo 15 días de comenzar el nuevo periodo ordinario de sesiones 
en el Congreso de la Unión, la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, recibió en sus oficinas 
de Bucareli a los líderes de los 7 grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados para revisar las 
prioridades en la agenda legislativa e identificar coincidencias respecto de reformas pendientes. Por 
cierto, el morenista Ignacio Mier fue quien convocó a coordinadores oficialistas y opositores a la 
conversación con la “número dos”. [MILENIO/p.2] Del tema escribe: CONFIDENCIAL 
[FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/ (…) Muy claro lo dejó el líder guinda en San Lázaro, Ignacio Mier, que 
hasta entre morenistas “no somos iguales”. En respuesta al público rechazo a los nuevos libros de 
texto de la SEP que hizo la diputada chiapaneca de Morena Adela Ramos Juárez, el legislador poblano 
afirmó que “la respeto, pero no coincido con ella ni en lo técnico ni en lo pedagógico”. 
[FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL (…) La Comisión de Derechos Humanos que 
preside la diputada federal de Morena, Nelly Minerva Carrasco se reunió con Enrique Irazoque 
Palazuelos, coordinador ejecutivo nacional del Mecanismo de Protección para Personas Defensoras 
en esa materia y Periodistas, con el objeto de conocer los avances y funcionamiento de ese ente 
federal (…) Contexto en el que Nelly Minerva, envió comunicación al diputado Ignacio Mier, 
presidente en JCP, para que considere como prioritario ese dictamen (…)  [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/ROZONES/ (…) Muchos se preguntan las razones por las cuales el coordinador de los 
diputados del PRI, Rubén Moreira, se lanzó contra el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, por el 
asunto de la desaparición de cinco jóvenes en Lagos de Moreno. Moreira fue la única figura de peso 
dentro del tricolor que intentó responsabilizar directamente al mandatario estatal de un suceso tan 
lamentable, ante el cual, por cierto, las autoridades de Jalisco sí han estado actuando. Otros priistas 
se limitaron a condenar los hechos sin apresurarse a culpar a nadie (…) [RAZÓN/p.2] El tema se 
comenta en: LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) La celebración del dirigente del PAN, Marko Cortés, de aceptar a 
Francisco García Cabeza de Vaca como coordinador del área de seguridad en el Frente opositor se 
convirtió en una verdadera ‘botana’ entre los políticos. “Cabeza de Vaca coordinará la estrategia de 
seguridad del Frente; supongo que César Duarte verá los temas del campo, Javier Duarte coordinará 
el proyecto de salud y Kiko Vega encabezará el gabinete de infraestructura. Es increíble que no se 
entienda: México nunca votará por eso”, afirmó el diputado Jorge Álvarez, de MC. 
[FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ/(…) Marco Antonio Baños Martínez, Raymundo 
Bolaños Azocar, María Teresa González Luna Cervera, Armando Tejeda Cid, Juan Manuel Herrera 
Álvarez, el diputado Rubén Moreira Valdez, Luisa Alejandra Latapí Renner, Rolando Zapata Bello, 
Patricia Jean McCarthy Caballero, Claudia Castello Rebollar, Rodrigo Morales Manzanares, Ángel 
Clemente Ávila Romero y Arturo Sánchez Gutiérrez, son integrantes del Comité Organizador del 
proceso interno para designar al virtual candidato o candidata a la Presidencia del PAN-PRI. [LOS 
TRES PODERES] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/ La oposición aun en el oscurantismo.- (…) El lenguaje machista 
de la oposición, ha dejado ver que hasta el momento, no cuentan con un proyecto de gobierno ni 
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mucho menos, con una figura que les atraiga la simpatía de la gente, al contrario, los insultos y 
descalificaciones, son muestra de que han agotado sus medios para acercarse a los ciudadanos y no 
han tenido éxito. Lo anterior, también deja ver que a los conservadores les cuesta entender que un 
país en donde más de la mitad son mujeres, se está transformando (…) [HERALDO/p.2] 

ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/ La tranquilidad de contar con escrituras.- (…) Saber que el techo 
donde vivimos, es un lugar donde nuestra familia convive y puede llamarlo hogar, eso es justicia 
social. Uno de los bienes que más nos cuesta a las y los mexicanos tener es la vivienda, pues las 
dificultades para poder adquirir una son muchas, sin embargo, una vez teniéndola, el poder contar 
con las escrituras nos da una certeza jurídica invaluable que muchas y muchos juarenses pudieron 
gozar.  [DIARIO DE CIUDAD JUÁREZ]  

COLUMNA/OMNIA/EDUARDO R. HUCHIM/ (…) Importa tener presente que el Poder Ejecutivo no 
mete las manos en el presupuesto del INE y la Secretaría de Hacienda se limita a incluirlo en el 
proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación y a enviarlo a la Cámara de Diputados, a la cual 
compete la aprobación correspondiente. No de ahora sino de años atrás, el presupuesto del INE es 
excesivo y si a él le agregamos lo que se gastará en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación y en los órganos administrativos y jurisdiccionales de los estados, el gasto electoral llega 
a cifras astronómicas (…) [HERALDO/p.10] El tema se comenta en: MÉXICO S.A./CARLOS 
FERNÁNDEZ-VEGA [JORNADA/p.22] JORGE SUÁREZ-VÉLEZ [REFORMA/p.11] 

COLUMNA/NÚMERO CERO/ JOSÉ BUENDÍA HEGEWISCH / (…) Para López Obrador es imprescindible 
fortalecer a la corcholata ganadora, que de no ganar el Congreso le será imposible mantener a su 
gobierno en la confrontación como él, pero sin su trayectoria ni mismo peso político; a la vez que 
también desactivar la estrategia de la oposición de frenar al “obradorismo” en el Congreso con un 
gobierno dividido y obligarlo a la negociación (…) [EXCÉLSIOR/p.18] 

COLUMNA/INTELIGENCIA COMPETITIVA/ERNESTO PIEDRAS/ (…) El avance que registra la 
conectividad en nuestro país es notable, al intensificarse el acceso y consumo cada vez más 
generalizado de servicios, que ha impulsado la generación de ingresos de los operadores de 
telecomunicaciones. Es así como la autoridad fiscal, el Congreso de la Unión y el regulador sectorial 
tienen la urgente tarea de velar por el desarrollo de esta industria que hoy reclama una falta de 
condiciones propicias y conducentes para la competencia efectiva, la evolución tecnológica y el 
mayor bienestar de los consumidores en México. [ECONOMISTA/p.26] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Marcelo explota, Sheinbaum niega todo y Morena manotea.- El ex canciller Marcelo Ebrard exigió 
a la dirigencia nacional de Morena tomar medidas contra lo que denunció como “acarreo, encuestas 
simuladas, brigadeo, guerra sucia y focos rojos” de Claudia Sheinbaum en el proceso interno del 
partido. Por su parte, Sheinbaum negó los señalamientos de Ebrard y reiteró su llamado a la unidad 
entre corcholatas. Ante esto, la dirigencia nacional de Morena llamó a respetar acuerdos y cerrar 
filas. [MILENIO / pp-p6]  
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GOBIERNO 

AMLO y gobernadores refuerzan plan migratorio.- El presidente Andrés Manuel López Obrador se 
reunió la tarde de ayer con su gabinete y con gobernadores del sureste del país para reforzar el plan 
migratorio. Este encuentro, que se alargó por más de dos horas en Palacio Nacional, se llevó a cabo 
luego de que se registrara un aumento de 26 por ciento en los flujos migratorios desde el sur del 
continente hacia la frontera con Estados Unidos. [MILENIO / p16] 

El Presidente elude con un chiste el caso Lagos de Moreno.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador hizo oídos sordos y hasta emitió un chiste cuando la prensa le cue stionó, en su conferencia 
de prensa de este miércoles, sobre el caso de los cinco jóvenes desaparecidos en Lagos de Moreno, 
Jalisco. “Vámonos a desayunar, ya, ya, ya”, expresó el mandatario para finalizar su conferencia de 
ayer. Sin embargo, varios reporteros preguntaron fuera de micrófono sobre el caso. Primero, eludió 
con la presencia de un reportero argentino con el que se comprometió a darle la palabra hoy. La 
prensa insistió sobre el caso de los jóvenes, y el Presidente sólo comenzó a emitir señas llevándose 
las manos a las orejas. [FINANCIERO / p34] 

Sin plan b, ante rechazo de reparto.- La secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez, aseguró 
que por el momento la SEP no tiene un plan b para los estados donde los gobernadores se han 
opuesto a la entrega de los libros de texto gratuitos del ciclo escolar 2023-2024. “No hay plan b, pero 
nosotros tenemos un plan muy claro, y lo vamos a ir adecuando a las condiciones, pero esperemos 
un poco todavía; los libros están para que los tengan los niños en las escuelas en el inicio del ciclo 
escolar”, explicó. [HERALDO / p11] 

Calificaciones numéricas no son prioridad en Plan de SEP.- En el próximo ciclo escolar dejarán de 
priorizar las calificaciones numéricas y los profesores del país tendrán libre albedrío sobre los 
contenidos a enseñar, además de que se hará a un lado la enseñanza por materias, según los planes 
de estudio para nivel básico de la Nueva Escuela Mexicana. La Secretaría de Educación Pública (SEP) 
publicó las síntesis de los planes de estudio de preescolar, primaria y secundaria. En el nuevo sistema 
la calificación numérica no será la prioridad, porque esta “ha permitido que se clasifique socialmente 
a los estudiantes de acuerdo con el número que se les asigne. [24HORAS / pp-p3] 

JUDICIAL 

Pide jueza a Conaliteg acatar suspensión.- Por segundo día consecutivo, la Comisión Nacional de 
Libros de Texto Gratuitos (Conaliteg) intentó sostener que se encuentra imposibilitada para cumplir 
con la suspensión definitiva que impuso una juzgadora a la producción del material de la Secretaría 
de Educación Pública (SEP). La comisión también había intentado presentar este recurso. Sin 
embargo, la titular del Juzgado Tercero en Materia Administrativa, Yadira Medina Alcántara, rechazó 
el argumento. La impartidora de justicia señaló desde junio de este año que, en caso de ser omisa, 
se dará vista al superior jerárquico y al agente del Ministerio Público de la Federación conforme lo 
dictamina la Ley de Amparo. [FINANCIERO / pp-p31] 
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ESTADOS 

Convoca la gobernadora de Chihuahua a donar los libros que ya no se usen.- La gobernadora Maru 
Campos convocó a la ciudadanía a compartir con los niños de la entidad los libros de texto de niveles 
de preescolar, primaria y secundaria, que hayan sido utilizados en ciclos escolares anteriores. 
Destacó que “los chihuahuenses no vamos a permitir que desde el centro (del país) se les impida a 
los niños aprender bien y tener una educación de calidad, que les permita desarrollar sus capacidades 
y habilidades”. [FINANCIERO / pp-p31] 

SEGURIDAD 

Baja asesinato de menores en México con 462 casos, pero sube 33% en Jalisco.- A escala nacional 
se ha reducido significativamente la violencia en contra de los menores de edad en lo que va del año; 
sin embargo, el reclutamiento de jóvenes por parte del crimen organizado, la ausencia de seguridad 
en regiones específicas y la alta migración por falta de oportunidades han provocado que 
específicamente en Jalisco los asesinatos de jóvenes y adolescentes se incrementen 33 por ciento. 
[MILENIO / pp-p14-p15] 

Crimen de jóvenes, un “ataque a la estabilidad de Jalisco”, afirma Alfaro.- El gobernador de Jalisco, 
Enrique Alfaro, acusó que los recientes hechos criminales cometidos contra cinco jóvenes son 
“ataques irracionales, violentos y directos” hacia la estabilidad de la entidad y que, por lo tanto, 
demandan una reacción del Estado mexicano. Por la noche, la Fiscalía del Estado de Jalisco dio a 
conocer el aseguramiento de una finca localizada en la colonia Orilla del Agua del mismo municipio, 
presuntamente relacionada con los hechos, donde se aseguraron indicios que se integraron a la 
carpeta de investigación, mismos que consistieron en manchas de sangre y calzado “que hacen 
suponer que los cinco jóvenes estuvieron en dicha finca”. [LA RAZÓN / pp-p10] 

Presume baja de 56% en delitos.- Los delitos en la Ciudad de México se mantienen a la baja y en el 
último mes se redujeron en cinco puntos porcentuales, aseveró el jefe de Gobierno, Martí Batres. Al 
rendir el informe de seguridad, el mandatario capitalino destacó que entre enero y julio de 2019 y 
los mismos meses de 2023 redujeron en 56.2 por ciento los delitos de alto impacto. [HERALDO / p12] 

Aumenta el cobro de piso por limón.- A mes y medio del atentado y muerte del exlíder autodefensa 
Hipólito Mora Chávez, su hermano Guadalupe confirmó que en la Tierra Caliente michoacana sigue 
la cuota de extorsión para limoneros y ahora aumentó de 1 de 2 pesos por kilo de limón que cada 
productor lleva a los empaques. “En el comunicado que me mandaron ayer me dicen que querían 
cobrar 2 pesos por kilo; lo duplicaron, es por eso que no aguantaron”, detalló el hermano de Hipólito 
Mora. [EXCÉLSIOR / p19] 

GENERAL 

Todo México bajo la lluvia.- La concentración de cinco fenómenos meteorológicos sobre el territorio 
mexicano es responsable de las precipitaciones que caen sobre todo el país, informó ayer el Servicio 
Meteorológico Nacional (SMN). Actualmente, pasa sobre la República mexicana la tormenta tropical 
Hilary, que se encontraba ayer por la tarde 495 kilómetros al sur de Lázaro Cárdenas, Michoacán, y 
es causante de lluvias puntuales intensas acompañadas de descargas eléctricas en Oaxaca, Guerrero 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17823_N_FIN_1.31_MARUCAMPOS_LIBROSDETEXTO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17823_N_MIL_1.14.15_BAJAASESINATO_CASOLAGOSDEMORENO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17823_N_RAZ_1,10_ATACANESTABILIDAD_CASOLAGOSDEMORENO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17823_N_HERALDO_12_PRESUMEBAJADE56_INFORMEDESEGURIDAD_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17823_N_EXC_19_AUMENTAELCOBRO_COBRODEPISO_12NACIONAL.pdf
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y Michoacán, así como lluvias fuertes a muy fuertes en zonas del centro y occidente del territorio 
nacional, incluido el Valle de México. [HERALDO / pp-p22] 

ECONOMÍA 

Afectaría apoyo a Pemex la calificación de México.- Si el gobierno incrementa sustancialmente su 
apoyo a Pemex, al punto de provocar mayores déficits y un aumento sostenido de la relación deuda 
pública-PIB, se tendría un efecto crediticio negativo sobre el soberano. Fitch Ratings precisó en un 
que su escenario base es que el apoyo gubernamental a Pemex se mantendrá en torno a los 15 mil 
millones de dólares anuales, lo que cubrirá como mínimo las amortizaciones de la deuda de bonos 
internacionales de la empresa. “Un apoyo adicional no sería necesariamente negativo desde el punto 
de vista crediticio. El impacto sobre el perfil crediticio soberano dependería de cómo el gobierno se 
acomode fiscalmente al apoyo adicional”, indicó la calificadora. [FINANCIERO / pp-p4] 

INTERNACIONAL 

Fiscal busca juzgar a Trump en 2024.- La fiscal que acusó al expresidente de Estados Unidos, Donald 
Trump, por intentar manipular las elecciones de 2020 en Georgia propuso que el juicio comience el 
4 de marzo de 2024. La justicia de Georgia imputó el lunes pasado al empresario republicano y a 
otros 18 de sus aliados en virtud de una ley que se utiliza para procesar delitos ligados al crimen 
organizado. [EXCÉLSIOR / p28] 

Ortega incauta bienes a universidad jesuita.- Un tribunal de Nicaragua acusó de ser “un centro de 
terrorismo a la Universidad Centroamericana de Nicaragua y ordenó confiscar sus bienes, por lo cual, 
la escuela jesuita anunció la suspensión de todas sus actividades. “Las medidas se toman en 
correspondencia a señalamientos infundados de que la Universidad Centroamericana funcionó como 
un centro de terrorismo, organizando grupos delincuenciales”, dijo la UCA en una nota dirigida a la 
comunidad universitaria, en alusión a las protestas de 2018, que dejaron más de 300 muertos. 
[EXCÉLSIOR / p27] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17823_N_HERALDO_1.22_LLUVIASCUBRENTODOELPAIS_LLUVIAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17823_N_FIN_1.4_AFECTARIAAPOYO_PEMEX_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17823_N_EXC_28_FISCALBUSCA_TRUMPEN2024_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/17823_N_EXC_27_ORTEGAINCAUTA_UNIVERSIDADJESUITA_12NACIONAL.pdf
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https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/no-me-da-el-menor-miedo-noemi-luna-sobre-criticas-de-amlo-
tras-llegar-a-la-presidencia-de-san-lazaro-10550489.html  

  

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/no-me-da-el-menor-miedo-noemi-luna-sobre-criticas-de-amlo-tras-llegar-a-la-presidencia-de-san-lazaro-10550489.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/no-me-da-el-menor-miedo-noemi-luna-sobre-criticas-de-amlo-tras-llegar-a-la-presidencia-de-san-lazaro-10550489.html
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Noemí Luna Ayala Presidenta de la Cámara de Diputados 

Entrevista 
 

“Nunca habíamos tenido una Mesa compuesta por puras mujeres, 
esto es histórico, esto es un mensaje al respeto, a la inclusión y sin 
duda, pues es un mensaje potente para las mujeres del país de que 
podemos llegar a donde queramos, porque al final del día, la 
capacidad no tiene género. A partir de ayer que surtió efecto la 
licencia del diputado Santiago Creel, al primero de septiembre que 
es cuando arranca el siguiente año legislativo, es cuando nos toca 
este periodo de cierre y es en lo que nos enfocaremos, en lograr 
los acuerdos, en que se respete la ley, tanto en lo interno pues, 
como lo que mandata la Constitución de cuáles son las facultades 
del Legislativo”. 
 
 
https://drive.google.com/file/d/1AaCjB-VYqh6z1-7cHJ5wimFrtq-

KYB0s/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1AaCjB-VYqh6z1-7cHJ5wimFrtq-KYB0s/view
https://drive.google.com/file/d/1AaCjB-VYqh6z1-7cHJ5wimFrtq-KYB0s/view
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Noemí Luna manifestó su total apoya a la diputada Adela 

Ramos por su oposición a libros de texto 
 
 
 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Noemí 
Berenice Luna, manifestó su total solidaridad y apoyo a la diputada de 
Morena, Adela Ramos, quien ha sido amenazada de muerte por su 
rechazo a los libros de texto gratuitos. Tras tomar protesta, Luna Ayala 
indicó que se velará porque se respete el derecho que tienen todos los 
legisladores para expresar sus opiniones. Adela Ramos informó en un 
video que está en riesgo su integridad física y moral luego de que señaló 
su inconformidad por el contenido de los nuevos libros de la Secretaria 
de Educación Pública. 
 
 
https://drive.google.com/file/d/1YqdQNvaJLSJtMOB7iHsL_P6GOM2gjK

bX/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1YqdQNvaJLSJtMOB7iHsL_P6GOM2gjKbX/view
https://drive.google.com/file/d/1YqdQNvaJLSJtMOB7iHsL_P6GOM2gjKbX/view


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

17/08/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

¡Histórico! Sólo legisladoras integran la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados 

CIUDAD DE MÉXICO (ASENETH 

HERNÁNDEZ).- Es la primera vez en 

la historia de México que la Mesa 

Directiva de la Cámara de 

Diputados está conformada en su 

totalidad por legisladoras, ya que 

la diputada Noemí Luna se 

convirtió en presidenta el pasado 

15 de agosto, cuando empezó la 

licencia de Santiago Creel para 

participar en el proceso interno del Frente Amplio por México.  

En este sentido, la legisladora panista celebró que la Mesa Directiva esté conformada 

en su totalidad por mujeres y consideró que muestra que "la capacidad no tiene 

género". 

Noemí Luna espera que llegue el momento en el que sea normal que las mujeres 

integren órganos fundamentales de las instituciones y no tenga que ser noticia. 

Además, celebró que en la Mesa Directiva haya tres diputadas de Zacatecas, 

Magdalena Núñez, Fuesanta Guadalupe Guerrero y ella. 

La presidenta de la Cámara de Diputados añadió que las acciones afirmativas son 

temporales, pero necesarias para acelerar el proceso para que las mujeres ocupen 

cargos que antes no podían tener. "Al final del día las acciones afirmativas son 

temporales justamente para acelerar un proceso que por sí mismo iba a ser muy lento. 

Yo creo que son correctas las acciones afirmativas porque esto justamente han 

permitido la paridad. El transitar de las mujeres en política ha sido muy lento", apuntó. 

 

https://tinyurl.com/2xvf9p75 

 

https://tinyurl.com/2xvf9p75


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

17/08/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
Presidenta de Mesa Directiva tomó protesta al diputado 

Miguel Humberto Rodarte De Lara, quien sustituye a 
Santiago Creel Miranda 

La presidenta en funciones de la Cámara de Diputados, Noemí Berenice Luna Ayala, tomó protesta al 
diputado Miguel Humberto Rodarte De Lara, en sustitución de Santiago Creel Miranda, quien solicitó 
licencia para separarse indefinidamente de sus funciones legislativas a partir del 15 de agosto. 
 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/presidenta-de-mesa-directiva-tomo-protesta-al-diputado-miguel-humberto-rodarte-de-lara-
quien-sustituye-a-santiago-creel-miranda-de/ 

 
 
 
 

 
 
 
 

https://www.nuevomexicoplural.com/presidenta-de-mesa-directiva-tomo-protesta-al-diputado-miguel-humberto-rodarte-de-lara-quien-sustituye-a-santiago-creel-miranda-de/
https://www.nuevomexicoplural.com/presidenta-de-mesa-directiva-tomo-protesta-al-diputado-miguel-humberto-rodarte-de-lara-quien-sustituye-a-santiago-creel-miranda-de/
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Presidenta de Mesa Directiva tomó protesta al diputado 

Miguel Humberto Rodarte De Lara, quien sustituye a 

Santiago Creel 

La presidenta en funciones de la Cámara de Diputados, Noemí Berenice Luna Ayala, tomó protesta al 

diputado Miguel Humberto Rodarte De Lara, en sustitución de Santiago Creel Miranda, quien solicitó 

licencia para separarse indefinidamente de sus funciones legislativas a partir del 15 de agosto. El acto se 

realizó en las oficinas de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, en el recinto legislativo de San 

Lázaro, luego de que la Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó la petición de Creel 

Miranda. 

 

https://efekto10.com/presidenta-de-mesa-directiva-tomo-protesta-al-diputado-miguel-humberto-rodarte-de-lara-quien-sustituye-

a-santiago-creel/ 

 
 
 

https://efekto10.com/presidenta-de-mesa-directiva-tomo-protesta-al-diputado-miguel-humberto-rodarte-de-lara-quien-sustituye-a-santiago-creel/
https://efekto10.com/presidenta-de-mesa-directiva-tomo-protesta-al-diputado-miguel-humberto-rodarte-de-lara-quien-sustituye-a-santiago-creel/
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Miguel Humberto Rodarte De Lara, quien sustituye a 
Santiago Creel Miranda 

La presidenta en funciones de la Cámara de Diputados, Noemí Berenice Luna Ayala, tomó protesta al 
diputado Miguel Humberto Rodarte De Lara, en sustitución de Santiago Creel Miranda, quien solicitó 
licencia para separarse indefinidamente de sus funciones legislativas a partir del 15 de agosto. 
 
 
https://rosyramales.com/presidenta-de-mesa-directiva-tomo-protesta-al-diputado-miguel-humberto-rodarte-de-lara-quien-
sustituye-a-santiago-creel-miranda/ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://rosyramales.com/presidenta-de-mesa-directiva-tomo-protesta-al-diputado-miguel-humberto-rodarte-de-lara-quien-sustituye-a-santiago-creel-miranda/
https://rosyramales.com/presidenta-de-mesa-directiva-tomo-protesta-al-diputado-miguel-humberto-rodarte-de-lara-quien-sustituye-a-santiago-creel-miranda/
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La presidenta en funciones de la Cámara de Diputados, Noemí Berenice Luna Ayala, tomó protesta al 

diputado Miguel Humberto Rodarte De Lara, en sustitución de Santiago Creel Miranda, quien solicitó 

licencia para separarse indefinidamente de sus funciones legislativas a partir del 15 de agosto. El acto se 

realizó en las oficinas de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, en el recinto legislativo de San 

Lázaro, luego de que la Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó la petición de Creel 

Miranda. 

 

https://ventanaver.mx/principal/presidenta-de-mesa-directiva-tomo-protesta-al-diputado-miguel-humberto-rodarte-de-lara-

quien-sustituye-a-santiago-creel-miranda/ 

 

 

 
 
 
 

https://ventanaver.mx/principal/presidenta-de-mesa-directiva-tomo-protesta-al-diputado-miguel-humberto-rodarte-de-lara-quien-sustituye-a-santiago-creel-miranda/
https://ventanaver.mx/principal/presidenta-de-mesa-directiva-tomo-protesta-al-diputado-miguel-humberto-rodarte-de-lara-quien-sustituye-a-santiago-creel-miranda/
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Morena despide a Creel en la Comisión Permanente 

 

 
 
La bancada de Morena despidió al diputado panista, Santiago Creel, 
luego de que la Comisión Permanente del Congreso de la Unión le 
concedió licencia para buscar ser el responsable de la construcción del 
Frente Amplio por México; sin embargo, sus compañeros de partido lo 
defendieron. El coordinador de Morena, Ignacio Mier, aseguró que la 
vicepresidenta Noemí Berenice Luna ocupará el lugar que dejó Creel 
hasta el 31 de agosto, cuando se elegirá a la próxima presidencia. 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6078?cid=75F18D3264
FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6078&authkey=!AAxEm8wX9vG8Qq0&ithint

=video&e=E1sppk 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6078?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6078&authkey=!AAxEm8wX9vG8Qq0&ithint=video&e=E1sppk
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6078?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6078&authkey=!AAxEm8wX9vG8Qq0&ithint=video&e=E1sppk
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6078?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6078&authkey=!AAxEm8wX9vG8Qq0&ithint=video&e=E1sppk
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Comisión Permanente aprueba licencia del diputado 
Santiago Creel 

 
 
La Comisión Permanente aprobó la licencia por tiempo indefinido 
solicitada por el diputado Santiago Creel a partir del 15 de agosto 
para dedicarse completamente a su campaña en el proceso 
interno del Frente Amplio por México. Su lugar al frente de la 
Presidencia de la Cámara de Diputados será ocupado por la 
diputada Noemí Luna. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFuyZef64Uz0hVg&cid=
75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%216080&parId=75F

18D3264FEE48F%216072&o=OneUp 
 
 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFuyZef64Uz0hVg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%216080&parId=75F18D3264FEE48F%216072&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFuyZef64Uz0hVg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%216080&parId=75F18D3264FEE48F%216072&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFuyZef64Uz0hVg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%216080&parId=75F18D3264FEE48F%216072&o=OneUp
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https://www.eluniversal.com.mx/nacion/acciones-de-inconstitucionalidad-interpuestas-por-creel-estan-blindadas-
afirma-la-nueva-presidenta-de-san-lazaro/  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/acciones-de-inconstitucionalidad-interpuestas-por-creel-estan-blindadas-afirma-la-nueva-presidenta-de-san-lazaro/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/acciones-de-inconstitucionalidad-interpuestas-por-creel-estan-blindadas-afirma-la-nueva-presidenta-de-san-lazaro/
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Definición del nuevo presidente de la Mesa Directiva de 
San Lázaro debe alcanzarse por consenso: Nacho Mier 

 
El presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, previó que la 
definición del nuevo presidente de la Mesa Directiva, así como del órgano legislativo que preside, se 
determinará por mutuo acuerdo entre las fuerzas parlamentarias que integran la Cámara de Diputados, 
y adelantó que no anticipará algún juicio hasta conocer los nombres que propondrán el PAN y el PRI. 
 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/19847-definicion-del-nuevo-presidente-de-la-mesa-directiva-de-
san-lazaro-debe-alcanzarse-por-consenso-nacho-mier 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/19847-definicion-del-nuevo-presidente-de-la-mesa-directiva-de-san-lazaro-debe-alcanzarse-por-consenso-nacho-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/19847-definicion-del-nuevo-presidente-de-la-mesa-directiva-de-san-lazaro-debe-alcanzarse-por-consenso-nacho-mier
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Se prevé recorte presupuestal al Poder Judicial: Ignacio Mier 
 

 

 
El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 
Diputados, Ignacio Mier, anunció que habrá un recorte 
presupuestal al Poder Judicial de la Federación, lo que, dijo, 
permitirá redirigir recursos hacia inversión directa y mejorar las 
condiciones de vida de las poblaciones más pobres. 
 
El diputado de Morena explicó que será un recorte de 15 mil a 25 
mil millones de pesos. 

 

http://acortar.link/Z668qy 
 

http://acortar.link/Z668qy
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Mier anuncia ajuste al presupuesto del INE 
 
 

 
 

El INE sufrirá modificaciones mínimas a su presupuesto para el 
proceso electoral del 2024, así lo confirmó Ignacio Mier, el 
coordinador de Morena en la Cámara de Diputados. 
 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6077?cid=75F18D3264
FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6077&authkey=!ADYLBE15eCwHvgA&ithint=

video&e=wGTwMx 

 
 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6077?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6077&authkey=!ADYLBE15eCwHvgA&ithint=video&e=wGTwMx
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6077?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6077&authkey=!ADYLBE15eCwHvgA&ithint=video&e=wGTwMx
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6077?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6077&authkey=!ADYLBE15eCwHvgA&ithint=video&e=wGTwMx
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Diputada morenista se lanza contra su líder de 

bancada, Ignacio Mier; lo llama servil, derechista 

y clasista 

CIUDAD DE MÉXICO (LUISA 

GARCÍA VALENZUELA).- La 

diputada de Morena, Adela 

Ramos Juárez, se lanzó contra el 

líder de su bancada, Ignacio 

Mier, a quien llamó servil, 

derechista y clasista. Cabe 

recordar que hace unos días, la 

legisladora se pronunció en 

contra de la distribución y el 

contenido de los libros de texto 

gratuitos de la Secretaría de 

Educación Pública (SEP).  

A través de Twitter, Ramos Juárez respondió a una publicación de Ignacio Mier, en la 

que expone que hay dos visiones sobre la educación en México: “una, la que 

promovemos en la Cuarta Transformación, basada en la información de un carácter 

crítico, analítico de la realidad para transformarla; y la otra, que defiende la oposición, 

donde se promueve el consumo de información sin digerirla”. 

Ante el comentario del líder morenista, la legisladora calificó dichas declaraciones 

como burdas con excesos de ignorancia y calumnias. 

“Es obvio de un derechista, Fobaproa, Neoliberal, clasista, etc”, escribió. 

  

https://tinyurl.com/mrxjnre6 

 

https://tinyurl.com/mrxjnre6
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Diputada morenista se lanza contra su líder de bancada, 

Ignacio Mier 
La diputada de Morena, Adela Ramos Juárez, se lanzó contra el líder de su bancada, Ignacio Mier, a quien 

llamó servil, derechista y clasista. Cabe recordar que hace unos días, la legisladora se pronunció en contra 

de la distribución y el contenido de los libros de texto gratuitos de la Secretaría de Educación Pública 

(SEP). A través de Twitter, Ramos Juárez respondió a una publicación de Ignacio Mier, en la que expone 

que hay dos visiones sobre la educación en México: "una, la que promovemos en la Cuarta 

Transformación, basada en la información de un carácter crítico, analítico de la realidad para 

transformarla; y la otra, que defiende la oposición, donde se promueve el consumo de información sin 

digerirla". 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputada-morenista-se-lanza-contra-su-lider-de-bancada-ignacio-mier-/1706635 

 

 
 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputada-morenista-se-lanza-contra-su-lider-de-bancada-ignacio-mier-/1706635
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Adela Ramos no es la voz de Morena: Mier 

 
 

 
 
Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 
dijo respetar la postura de Adela Ramos, aunque señaló que ella 
no es la voz del movimiento. 
 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6076?cid=75F18D3264
FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6076&authkey=!ADyIphsiVf8fonE&ithint=vid

eo&e=8Zo44A 

 
 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6076?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6076&authkey=!ADyIphsiVf8fonE&ithint=video&e=8Zo44A
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6076?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6076&authkey=!ADyIphsiVf8fonE&ithint=video&e=8Zo44A
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6076?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6076&authkey=!ADyIphsiVf8fonE&ithint=video&e=8Zo44A
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No es la voz de Morena: Ignacio Mier sobre declaraciones de 

Adela Ramos 
Josué Becerra 

 

 
 

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, aclaró 
que aunque respeta la postura de la diputada Adela Ramos, no 
representa la voz del movimiento, dijo desconocer el proceso de 
su formación como compañera del partido. 

  
http://tinyurl.com/2y9s8gl7 

 

http://tinyurl.com/2y9s8gl7
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Ignacio Mier se deslinda de las críticas a los libros de texto por 

parte de la diputada Adela Ramos 
 
 

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, se 
desmarcó de los comentarios de la legisladora Adela Ramos que 
criticó los libros de texto de la SEP. Ignacio Mier afirmó: “ella es 
legisladora, tiene una representación de uno de los distritos de 
Chiapas, pero no es la voz de Morena, ni del conjunto del grupo 
parlamentario, es apenas la voz de una de nuestra compañeras. 
No coincido con ella ni en lo técnico, ni en lo pedagógico y menos 
en la auditoría al proceso”. Por su parte, la diputada Adela Ramos, 
calificó las declaraciones de Mier como un exceso de ignorancia y 
como calumnias. 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1u642c2FsOxzds7eMiVY4iAyl1Yp
TcGrL/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1u642c2FsOxzds7eMiVY4iAyl1YpTcGrL/view
https://drive.google.com/file/d/1u642c2FsOxzds7eMiVY4iAyl1YpTcGrL/view
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La Nueva Escuela Mexicana rompió con el viejo concepto 

de la educación bancaria: Ignacio Mier 
No es lo mismo el aprendizaje de la lecto-escritura a partir de leer signos y grafías, y la educación a través 
de conocer la realidad para transformarla, sostuvo el coordinador parlamentario 
El coordinador de los diputados de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, sostuvo que el nuevo 
modelo de la Escuela Mexicana pretende que el acto educativo sea también un acto que permita 
interpretar y transformar la realidad con una visión crítica desde que eres niño. 
 
 
https://efekto10.com/la-nueva-escuela-mexicana-rompio-con-el-viejo-concepto-de-la-educacion-bancaria-ignacio-mier/ 

 
 

https://efekto10.com/la-nueva-escuela-mexicana-rompio-con-el-viejo-concepto-de-la-educacion-bancaria-ignacio-mier/
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Luisa María Alcalde se reunió con integrantes de la Jucopo de San Lázaro - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/17/luisa-maria-alcalde-se-reunio-con-integrantes-de-la-jucopo-de-san-lazaro/
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En Palacio piden priorizar Presupuesto: Delgado avisa a legisladores que recién podrán renunciar en diciembre 

(lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/en-palacio-piden-priorizar-el-presupuesto-2024-y-delgado-avisa-a-legisladores-que-deben-seguir-en-sus-bancas-hasta-finales-de-diciembre/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/en-palacio-piden-priorizar-el-presupuesto-2024-y-delgado-avisa-a-legisladores-que-deben-seguir-en-sus-bancas-hasta-finales-de-diciembre/
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Moreira critica lentitud e ineptitud de Alfaro por 

caso de jóvenes desaparecidos en Lagos de 

Moreno 

No hay palabras para calificar la lentitud e 

ineptitud del gobernador Enrique Alfaro, 

para investigar el caso de los cinco jóvenes 

que desaparecieron el pasado 11 de 

agosto, señaló el coordinador de la 

bancada priista en la Cámara de 

Diputados, Rubén Moreira. 
“Es indignante lo sucedido, no hay palabras 

para calificar a quienes perpetraron este 

crimen tan atroz, ni para la lentitud de acción del gobernador. Es increíble el grado de 

maldad, tanto como la ineptitud de las autoridades estatales”, expresó en un 

comunicado. También exigió a Enrique Alfaro que enfrente al crimen organizado en su 

entidad, ya que además de los homicidios que se perpetran en Jalisco, dijo el 

legislador, “hay que agregar una gran cantidad de personas desaparecidas que no 

han sido buscadas por las autoridades”. 

El legislador priista condenó que sean pocos los políticos que hablan de seguridad, 

cuando México está viviendo la crisis más profunda de su historia. 

Roberto Olmedo, Uriel Galván, Jaime Martínez, Diego Lara y Dante Cedillo, de entre 19 

y 22 años, desaparecieron el 11 de agosto, y el gobernador Alfaro se pronunció hasta 

hoy para solicitar que la Fiscalía General de la República se haga cargo de la 

investigación por ser un caso relacionado con el crimen organizado. 

“Espero que la @FGRMexico y el Gobierno federal hagan lo propio ante un hecho que 

ha lastimado profundamente a Jalisco”, escribió en sus redes sociales. 

https://shre.ink/asmh 

https://shre.ink/asmh
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Terrible e indignante lo sucedido a los jóvenes en Lagos de 

Moreno, Jalisco. necesario hablar de seguridad: Rubén 

Moreira 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI (GPPRI) en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira 

Valdez, lamentó el terrible acontecimiento en Lagos de Moreno, en el que perdieron la vida cinco jóvenes 

que pretendían asistir a la feria local. A los homicidios, hay que agregar una gran cantidad de personas 

desaparecidas que no han sido buscadas por las autoridades, recriminó el líder congresista, para luego 

exigir al gobernador y a los presidentes municipales de Jalisco que enfrenten al crimen organizado. 

 

https://hojaderutadigital.mx/terrible-e-indignante-lo-sucedido-a-los-jovenes-en-lagos-de-moreno-jalisco-necesario-hablar-de-

seguridad-ruben-noreira/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/terrible-e-indignante-lo-sucedido-a-los-jovenes-en-lagos-de-moreno-jalisco-necesario-hablar-de-seguridad-ruben-noreira/
https://hojaderutadigital.mx/terrible-e-indignante-lo-sucedido-a-los-jovenes-en-lagos-de-moreno-jalisco-necesario-hablar-de-seguridad-ruben-noreira/
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Terrible e indignante lo sucedido a cinco jóvenes en Lagos 

de Moreno, Jalisco; necesario hablar de seguridad, señaló 

Moreira 

Es muy lamentable el fallecimiento de cinco jóvenes en Lagos de Moreno, Jalisco, quienes pretendían 

asistir a la feria local, dijo Rubén Moreira, líder parlamentario morenista priísta, quien, pidió hablar de 

seguridad. Además, dijo, aparte de los homicidios hay que agregar una gran cantidad de personas 

desaparecidas que no tienen seguimiento por parte de las autoridades, por ello, exigió al gobernador, 

Enrique Alfaro Ramírez, y a todos los presidentes municipales de Jalisco enfrentar al crimen organizado. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/08/16/terrible-e-indignante-lo-sucedido-a-cinco-jovenes-en-lagos-de-moreno-jalisco-

necesario-hablar-de-seguridad-senalo-moreira/ 

 

 

 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/08/16/terrible-e-indignante-lo-sucedido-a-cinco-jovenes-en-lagos-de-moreno-jalisco-necesario-hablar-de-seguridad-senalo-moreira/
https://www.voragine.com.mx/2023/08/16/terrible-e-indignante-lo-sucedido-a-cinco-jovenes-en-lagos-de-moreno-jalisco-necesario-hablar-de-seguridad-senalo-moreira/
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Ebrard confirma que Morena ha desviado 

recursos públicos, señala MC 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE GÓMEZ Y 

ANTONIO LÓPEZ).- Las precampañas 

ilegales de Morena han desviado 

recursos públicos para promocionar la 

imagen de sus aspirantes, y ello lo 

reafirmó hoy el ex canciller Marcelo 

Ebrard con la denuncia que hizo en 

contra de la ex jefa de gobierno 

Claudia Sheinbaum, señaló el 

coordinador de Movimiento 

Ciudadano en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez. 

"Hoy Marcelo Ebrard nos da la razón. Llevamos meses demostrando que las 

precampañas ilegales de Morena han desviado recursos públicos", indicó Máynez. 

En sus redes sociales, el legislador emecista dijo que el reclamo del aspirante morenista, 

por los gastos excesivos de campaña, comprueba las denuncias que han realizado 

desde antes de que iniciara el proceso interno de la colación oficialista. 

Hoy Marcelo Ebrard nos da la razón. Llevamos meses demostrando que las 

precampañas ilegales de Morena han desviado recursos públicos. 

"En más de 90 denuncias lo hemos acreditado y hoy él mismo lo confirma. Ojalá esto 

sirva para que las autoridades electorales actúen en serio", expresó. 

 

 

https://shre.ink/asNA 

 

https://shre.ink/asNA
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MC respaldó a Ebrard por denunciar la “simulación de Morena” - Infobae 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/17/mc-respaldo-a-ebrard-por-denunciar-la-simulacion-de-morena/
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Agricultores denunciaron pérdidas millonarias en cosechas por apagones en Chihuahua - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/16/agricultores-denunciaron-perdidas-millonarias-en-cosechas-por-apagones-en-chihuahua/
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Más de 90 denuncias han acreditado lo que 

Ebrard confirmó hoy: Álvarez Máynez 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- El coordinador del partido Movimiento 

Ciudadano en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, aseguró que llevan 

meses denunciando las precampañas ilegales de Morena y el desvío de recursos.  

Tuiteó que en más de 90 denuncias han acreditado lo que Ebrard confirmó hoy.  

Llamó a las autoridades electorales a actuar en serio. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6091?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D32

64FEE48F!6091&authkey=!AJOU3N2ip2gwd0g&ithint=video&e=pa4Hba 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6091?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6091&authkey=!AJOU3N2ip2gwd0g&ithint=video&e=pa4Hba
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6091?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6091&authkey=!AJOU3N2ip2gwd0g&ithint=video&e=pa4Hba
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¿Cabeza de Vaca en seguridad? Movimiento 

Ciudadano se burla del Frente opositor 

 

MÉXICO (REDACCIÓN).- El coordinador de 

los diputados de Movimiento Ciudadano, 

Jorge Álvarez Maynez, se burló del 

nombramiento que dio el Frente Amplio por 

México a Francisco Javier Cabeza de 

Vaca, exaspirante presidencial y 

exgobernador de Tamaulipas, como el 

encargado de desarrollar el proyecto de 

seguridad de la oposición.  

Además, el emecista ironizó con otros nombres de personajes del PRI y del PAN que 

han tenido polémicas y acusaciones de malos gobiernos o malos manejos de recursos 

públicos.  

“Cabeza de Vaca coordinará la estrategia de seguridad del Frente. Supongo que 

César Duarte verá los temas del campo, Javier Duarte coordinará el proyecto de salud 

y Kiko Vega encabezará el gabinete de infraestructura. Es increíble que no se entienda: 

México nunca votará por eso”, publicó el diputado en su cuenta de X, antes Twitter. 

 

https://tinyurl.com/kmetrfwe 

 

https://tinyurl.com/kmetrfwe
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Samuel supera a Colosio en carrera presidencial; Xóchitl y Sheinbaum lideran sus fracciones. (lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/nuevoleon-mx/samuel-supera-a-colosio-en-carrera-presidencial-xochitl-y-sheinbaum-lideran-sus-fracciones/
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La víspera que los representantes de los aspirantes a la candidatura presidencial de Morena, 

acuerden, con la dirigencia nacional, empresas encuestadoras para seleccionar al idóneo o la idónea 

para esa postulación, con el visto bueno de “ysq”, uno de los precandidatos, Marcelo Luis Ebrard 

Casaubón, “mueve” al partido en el poder y su clase política cuando acusa favoritismo hacia otra de 

las contendientes: Claudia Sheinbaum Pardo. 

Ayer, el ex jefe del gobierno en CDMX, ex canciller y súper secretario en los primeros cuatro años y 

medio en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, no aguantó más la presión a la que se ve 

sujeto cuando observa,  ve, oye, siente y resiente que en el partido oficial, clase política y militancia, 

los vientos, soplan para “#Es Claudia”. 

En su larga trayectoria, Marcelo, vivió dos sucesiones presidenciales, desde la sana cercanía que sus 

encargos o responsabilidades, permitieron. 

La primera, al lado de su tutor y maestro en el sagrado oficio de la política, Manuel Camacho Solís, 

que en paz descanse; cruenta sucesión salinista, que la historia ya juzga. La segunda, él mismo como 

jefe de gobierno en CDMX, tuvo que pactar con Andrés Manuel, para que éste, sea candidato de la 

alianza que encabezó el político de Tabasco, en el 2012. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MARCELO, SEÑALA “CARGADA” PARA CLAUDIA Y MONREAL, SOLIDARIO; FRENTE OPOSITOR: 

CREEL-XÓCHITL-BEATRIZ, APERTURAN FOROS 
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Casi dos sexenios después, Ebrard, tuvo que tener paciencia para volver aspirar ser candidato 

presidencial, pero ya no en la oposición, como en aquella elección que ganó Enrique Peña Nieto. 

¡No!, ahora, desde el partido con el poder en cuyo gobierno, fue canciller. 

Con aquellas dos experiencias, hombre del sistema, Ebrard, no tuvo otra alternativa que denunciar 

cochinero electoral que empaña la contienda de presidenciables en Morena. 

Callar, sería dejar hacer y dejar pasar, y atenerse a lo que ya experimentó él y el finado Camacho 

Solís, con el salinismo. O volver a pactar otra vez, una candidatura, pero sin garantías que él sea el 

que Morena postule a la Presidencia, en el proceso electoral 2024. 

Ayer, el controversial actor político que ya militó en el PRI, PRD y actualmente Morena, acusó lo que 

ya saben todos los políticos de este país, desde el inicio del régimen, cuando el gran elector, decidió 

que la señora Sheinbaum, fuera la jefa de gobierno en el bastión opositor, CDMX y no el candidato 

natural, Ricardo Monreal Ávila. 

Tardíamente, reacciona Ebrard, cuando una de sus sucesores en el despacho del Antiguo Edificio del 

Ayuntamiento, lleva ventaja desde que inició el gobierno de la “transformación”, como aspirante a 

suceder a Andrés Manuel López Obrador. 

Reiteramos, sólo así, por la voluntad de una persona, la “transformación”, se hará realidad en 

México: por virtual dedazo, la favorita de “ysq”, para que lo suceda en Presidencia de la República. 

Y de esa manera, producto de la “transformación” que impulsó su jefe, sea la primera mujer que en 

México, es Presidenta. 

Ebrard, calló cuando las gobernadoras de Morena, hicieron frente común, para manifestarse a favor 

de “Es Claudia”, como su candidata presidencial. 
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Hoy, su paciencia, terminó, pero todo apunta a que su berrinche, se lo tragará, porque tribu 

palaciega, apostó toda su amistad y sana cercanía con “ysq”, a favor de Sheinbaum Pardo, para ser 

la candidata de Morena en la contienda presidencial del próximo año. 

Si por Mario Delgado fuera, habría ido a registrar al INE a la rival política de su tutor, y de esa 

manera, esperar que el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, lo declare candidato de 

Morena al gobierno en CDMX. 

Sondeos telefónicos, se incrementan entre capitalinos, donde los interrogan en relación a uno de 

presuntos responsables en el fallido proyecto en Línea 12 del Metro. ¿Conoces a Mario Delgado? Es 

la primera pregunta, ante lo cual, de inmediato, receptores del audio, cuelgan. 

Contexto en el que el ex canciller, no calló más, simulación que prevalece en el proceso interno al 

cual, ingenuo, se apuntó. 

Acusa vicios de los que fue testigo en el PRI, PRD y, hoy, lo perjudican en Morena: cargada, dedazo, 

acarreo, millones de pesos en espectaculares, activistas del partido oficial, en campaña a favor de 

“#Es Claudia”, el aparato de Estado a favor de ella… 

Acusaciones, quejas y lamentos, no pasarán de ello, porque no creemos que el jefe máximo de 

Morena, públicamente, censure a su candidata favorita a sucederlo en Palacio Nacional. 

Tajante, Ebrard, acusó que desde la secretaría del Bienestar, que preside  Ariadna Montiel Reyes, 

utilizan a los activistas de programas sociales, para transmitir a  beneficiarios, que la candidata del 

Presidente, “#Es Claudia”. 

Puso como ejemplo que, él como jefe de gobierno en CDMX, ¡nunca! hizo autopromoción ni con 

espectaculares ni con recursos públicos, para ganar la candidatura del frente opositor en el 2012, 

que, finalmente, pacto con Andrés Manuel López Obrador, quien fue el abanderado presidencial. 

Sin miedo al canibalismo, con experiencia en dos sucesiones presidenciales, fue puntual: 
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-“Exhorto a la dirigencia de nuestro partido a que deje de simular y que tome medidas, es más, no 

exhorto, ¡exijo!, a nombre de todos los ciudadanos”. 

Elocuente, reiteró que su paciencia terminó y, desde la ciudad que gobernó, reveló que su 

candidatura, ya gana la encuesta. 

Sin decisión personal, su ex delfín, Mario Delgado Carrillo, replicó con la política del avestruz, 

porque bien sabe y conoce que lo que acusó su ex jefe en el gobierno capitalino, es real. 

Empero, Ebrard, no está solo en su reclamo. ¡No! 

Recién se enteró de la postura que hizo público su contendiente en el proceso interno de Morena, 

el senador con licencia, Ricardo Monreal Ávila, coincidió y fue solidario con su correligionario. 

Así publicó en redes sociales, el político de Zacatecas: 

“La denuncia del compañero @m_ebrard sobre falta de equidad en el proceso interno de Morena, 

se tiene que atender. Estamos a tiempo de corregir, teniendo presente que el valor político superior 

que la y los participantes debemos conservar es la unidad del movimiento transformador”. 

Adán Augusto López Hernández, matiza su posición y coincide con Monreal, en el sentido de 

prevalecer la unidad entre los cuatro aspirantes a la candidatura presidencial en Morena. 

Algo parecido a la protesta de Ebrard, ya ocurrió en el Frente Amplio por México, cuando el senador 

Miguel Ángel Mancera Espinosa y el ex diputado federal, ex senador y ex gobernador en Michoacán, 

Silvano Aureoles Conejo, marcaron sana distancia del PAN-PRI, porque de la  noche a la mañana, los 

excluyeron para la segunda etapa del proceso interno opositor. 

Aquí, en la oposición, no hay jefe máximo ni gran elector, lo cual, obliga al diálogo, acuerdos y 

negociación, porque los participantes en contienda para la candidatura presidencial en el FAM, 

tienen bagaje, trayectoria, oficio y sensibilidad política. 
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 El Comité Organizador del proceso interno para designar al virtual candidato o candidata a la 

Presidencia del PAN-PRI, sostuvo diversas  reuniones con la dirigencia nacional del PRD, y los 

representantes de Silvano Aureoles Conejo y Mancera, en ese órgano pluripartidista. 

“A fin de respetar el derecho de la audiencia y resolver las diferencias en cuanto al cumplimiento 

de las simpatías previstas en la invitación para pasar a la segunda etapa. Ambos aspirantes 

ejercieron su derecho de audiencia”. 

“Derivado de loa anterior, el Comité ofreció las aclaraciones solicitadas, reconociendo que la 

plataforma presentó inconsistencias, ya que se trata de un método nuevo e inédito lo que lo hizo 

susceptible a correcciones sobre la marcha”. 

“Este Comité Organizador refrenda su compromiso con la construcción del Frente Amplio por 

México y reconoce la trascendencia de la participación del Partido de la Revolución Democrática y 

su militancia en la construcción de este Frente”. 

¡!3!, número de integrantes de ese Comité, en el que figuran ex consejeros nacionales, locales y 

representantes de los aspirantes a la candidatura presidencial y del PAN-PRI-PRD: 

Marco Antonio Baños Martínez, Raymundo Bolaños Azocar, María Teresa González Luna Cervera, 

Armando Tejeda Cid, Juan Manuel Herrera Álvarez, el diputado Rubén Moreira Valdez, Luisa 

Alejandra Latapí Renner, Rolando Zapata Bello, Patricia Jean McCarthy Caballero, Claudia Castello 

Rebollar, Rodrigo Morales Manzanares, Ángel Clemente Ávila Romero y Arturo Sánchez Gutiérrez. 

Mientras ellos negocian con “Los Chuchos”, Jesús Zambrano Grijalva y Jesús Ortega Martínez, la 

tercia finalista, apertura hoy jueves, en la ciudad capital, Durango, primer foro en el que participan, 

donde expondrán su visión de futuro en materia de seguridad y justicia sistema anticorrupción y 

combate a la impunidad y derechos para una vida digna. 

Interesante, propuestas que, en esos rubros, presenten a la nación, Santiago Creel Miranda, Bertha 

Xóchitl Gálvez Ruiz y Beatriz Elena Paredes. 
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Cual usos y costumbres en nuestro sistema político, las negociaciones entre el Comité Organizador 

del proceso interno del Frente Amplio por México, con el PRD, en la mesa de diálogo, están los 

encargos de representación popular, escaños, curules federales y locales, en LXVI Legislatura que 

inicia el primero de septiembre en 2024. 

Y lo que vendrá, si es que el Frente opositor, gana la Presidencia. 

Por lo pronto, “Los Chuchos”, Silvano Aureoles y Miguel Ángel Mancera, tienen en puerta, la 

negociación con el Coité Organizador del Frente opositor, y con dirigentes del PAN-PRI, asunto de la 

mesa directiva para el último año de ejercicio en LXV Legislatura. 

Es decir, medio año para presidir la mesa directiva en Cámara de Diputados.  

Primer periodo ordinario de sesiones -próximo septiembre a enero 2024-, en el tercer año de 

ejercicio en LXV Legislatura, correspondería al PRI y en el segundo periodo, febrero-agosto, 2024, al 

PRD. 

Posibilidad que, comentamos en tiempo y forma, en este modesto espacio. 

¡Ah!, la política, con sus usos y costumbres. 

Marcelo y Ricardo, hay que decirlo, “mueven a Morena”, en el proceso interno del partido oficial, 

para designar candidato (a) presidencial en 2024. 

EN EL CHACALEO 

Hay que decirlo, el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, ¡nunca!, dijo que “el tal amlito”, el 

diputado Alejandro Moreno -en su apellido lleva su militancia real, acusan sus enemigos-, aspira a 

la presidencia en mesa directiva de San Lázaro para el último año de ejercicio en LXV Legislatura… 

No creemos que, en un proceso electoral, él, opte por dirigir las sesiones en el recinto de avenida 

Congreso de la Unión, número 66 y descuide, más de lo que ya hizo, la dirigencia nacional del PRI… 

Hasta el momento, la más fuerte aspirante, es la representante popular de Hidalgo, Carolina 
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Viggiano Austria… Proyectos frescos, visión juvenil, nuevas políticas, ofreció Enrique de la Madrid 

Cordero, como aspirante a la candidatura presidencial del PAN-PRI-PRD, actor político de gran valía 

para su partido, como senador, diputado federal, en LXVI Legislatura. Y ¿por qué no?, presidente 

del Revolucionario Institucional… Es cosa de esperar la integración de las listas para esos encargos 

de representación popular y renovación en la dirigencia priista, julio-agosto 2024… Repudio 

nacional, a la actitud que asumió en su foro matinal de Palacio Nacional, el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, por el asunto de los 5 jóvenes desaparecidos en Jalisco… Manera en que 

bateó el tema en su tribuna, de inmediato, mereció el repudio de la clase política de oposición y, en 

Jalisco, ni qué decir cómo caló en el ánimo ciudadano y familiares de los jóvenes, la conducta del 

Presidente. ¡Cuidado!... “Terrible acontecimiento”, dijo el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, 

por el caso de los 5 jóvenes, en Lagos de Moreno, Jalisco… Desde sus redes sociales, el senador 

Damián Zepeda Vidales, expone que la delincuencia avanza y se afianza en el país,  mientras el 

gobierno federal no combate ese flagelo… “Las imágenes de terror de lo que el crimen organizado 

hizo con los jóvenes de Jalisco y lo que sucede cada semana en distintos lugares del país, deberían 

tener al gobierno en una alerta nacional, pero contrario a eso el Presidente hace como que no 

escucha, cuenta chistes en medio de la tragedia y tiene una estrategia de seguridad que no hace 

nada. ¡Esto tiene que acabar ya!”, exige el legislador… Comisión de Turismo en Cámara de 

Diputados, ya gestiona ante secretaría de la Defensa Nacional, “visita específica”, al proyecto del 

“Tren Maya”, y aeropuerto de Tulum, para conocer sus avances, condiciones e impacto en la 

región… Esta comisión legislativa la preside el representante popular del PRI, Yerico Abramo 

Masso… Ayer, desayuno-reunión de trabajo de los 7 coordinadores parlamentarios en Cámara de 

Diputados, con la titular en Segob, Luisa María Alcalde Luján, agenda legislativa pendiente y el 

asunto del paquete económico para el ejercicio fiscal 2024, entre los temas que abordaron 

legisladores y la encargada de la política interior en el país… Promotor del acercamiento con la 

secretaría de Gobernación, el coordinador del grupo mayor y presidente en Junta de Coordinación 

Política, Ignacio Mier; el encuentro se prolongó por hora y media… Al terminar la reunión, los jefes 
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de bancada y la funcionaria, se tomaron la foto, en la Biblioteca de la dependencia… Cuando el 

asunto del INAI, Adán Augusto López Hernández, recibió a los promoventes de elegir a los 

comisionados que faltan en el órgano autónomo… “Nos escuchó pero sin resolver nada”, fue la 

queja del senador Julen Rementería del Puerto, luego de reunirse con el ex secretario en 

Gobernación… La comisión de Derechos Humanos que preside la diputada federal de Morena, Nelly 

Minerva Carrasco se reunió con Enrique Irazoque Palazuelos, coordinador ejecutivo nacional del 

Mecanismo de Protección para Personas Defensoras en esa materia y Periodistas, con el objeto de 

conocer los avances y funcionamiento de ese ente federal… La representante popular admite que 

“hay muchos retos por cumplir” y uno de ellos es lograr aprobación de la iniciativa que faculta al 

Congreso de la Unión, para expedir una Ley General en materia de prevención y protección ante 

agresiones a personas defensoras en derechos humanos y periodistas… El proyecto se aprobó en la 

comisión, el pasado 25 de enero pero no se turna aún al pleno. “En las últimas sesiones del periodo 

pasado, el dictamen se enlistó para su discusión. Sin embargo, por acuerdos políticos se ha ido 

aplazando”… Contexto en el que Nelly Minerva, envió comunicación al diputado Ignacio Mier, 

presidente en JCP, para que considere como prioritario ese dictamen, para discusión, votación y 

aprobación en el periodo de sesiones que inicia el primero de septiembre próximo… ¡Que así sea!... 

Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! 

Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel… 

           

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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Comisión de Turismo solicitará a Sedena recorrido 

por obras del Tren Maya y del Aeropuerto de 

Tulum 

Las y los integrantes de la Comisión de Turismo 

en la Cámara de Diputados, solicitarán a la 

Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) 

una visita específica por diferentes áreas de las 

obras del Tren Maya y del Aeropuerto de Tulum, 

para conocer sus avances, condiciones e 

impacto en la región. 

Así lo informó el presidente de la misma, Yerico 

Abramo Masso (PRI), durante su reunión 

plenaria, que se realizó de carácter virtual. 

El legislador señaló que la comisión a su cargo 

tiene las vías jurídicas para solicitar el recorrido, sin embargo, confió en que la gestión diplomática 

sea suficiente para que se logre dicho recorrido. 

La propuesta la hizo la diputada Ciria Yamile Salomón Durán (PVEM), quien pidió que la dependencia 

brinde las facilidades para realizar un recorrido por las instalaciones del Tren Maya, conocer su 

trayecto y las condiciones reales de la obra, a fin de valorar su impacto en la industria turística de la 

región, de cara a la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024. 

De MC, el diputado Sergio Barrera Sepúlveda afirmó que “no podemos ser críticos si no conocemos”, 

por lo que se pronunció por acudir a ducha zona para conocer su impacto en el entorno, ver las 

obras y saber de viva voz cómo avanza. Manifestó que impulsará y apoyará la solicitud desde las 

comisiones en que participa. 

A su vez, Leobardo Alcántara Martínez, diputado del PT, cuestionó que, para visitar lugares turísticos 

en su función como diputados, haya tantos requisitos o se pida autorización a otras comisiones y 

dependencias. 

Del grupo parlamentario de Morena, el diputado Bruno Blancas Mercado manifestó su interés por 

asistir al recorrido, por lo que expresó su apoyo para realizar las gestiones necesarias. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/comision-de-turismo-solicitara-a-sedena-recorrido-por-

obras-del-tren-maya-y-del-aeropuerto-de-tulum/ 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/comision-de-turismo-solicitara-a-sedena-recorrido-por-obras-del-tren-maya-y-del-aeropuerto-de-tulum/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/comision-de-turismo-solicitara-a-sedena-recorrido-por-obras-del-tren-maya-y-del-aeropuerto-de-tulum/
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Segob pide a legisladores que homologuen leyes 

de protección a periodistas en todo el país 

CIUDAD DE MÉXICO (ANTONIO LÓPEZ Y ENRIQUE GÓMEZ).- El Coordinador Ejecutivo 

Nacional del Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos 

Humanos y Periodistas, Enrique 

Irazoque Palazuelos, pidió a las y los 

diputados federales, “presionar” 

para que se aprueba la reforma que 

está atorada en la Cámara de 

Senadores para homologar la 

legislación en la materia a nivel 

nacional. 

En reunión de trabajo con los 

integrantes de la Comisión de 

Derechos Humanos, explicó que 

actualmente, 18 de las 32 entidades 

federativas cuentan con una legislación vigente en materia de protección de personas 

defensoras de derechos humanos y/o de periodistas, mientras que 17 de las 32 

entidades, cuentan con un mecanismo de protección de personas defensoras de 

derechos humanos y de periodistas. 

“El problema es que esas legislaciones no se conectan con la ley federal, no está 

armonizado, y aunque haya coordinación, jurídicamente no hay un espacio de 

diálogo para encontrar una asertividad, las resoluciones de la ley federal no aplica en 

los estados y viceversa, entonces, el problema está ahí, si el mecanismo no tiene 

herramientas para llegar a los estados, es muy difícil, yo creo que esto se puede 

subsanar con esta iniciativa que está en el Senado de la República”, explicó. 

Adicionalmente, expuso, 20 entidades no cuentan con fiscalías especializadas en la 

materia. 

 

https://shre.ink/asp4  

https://shre.ink/asp4
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Carla Humphrey Consejera Electoral – INE  
Entrevista 

 

 
 

“Llevamos 3 meses, un poco más elaborando este presupuesto, 
escuchando a nuestras áreas en todo el país, nuestras áreas centrales, se 
ha hecho un presupuesto austero, suficiente como el propio Presidente 
lo señaló. El presupuesto institucional está por aprobarse en el Consejo 
General en un monto de 27 mil 757 millones de pesos, no de 37 mil, es 
un dato erróneo que siempre se carga al presupuesto institucional y que 
tiene que ver con las prerrogativas de los partidos políticos. Hicimos un 
comparativo con las elecciones del 2018 y el aumento es de 2 mil millones 
de pesos con las siguientes características: el padrón electoral ha crecido 
con casi 9 millones de personas que están inscritas, esto nos va a llevar a 
instalar  15 mil casillas más que en 2018”.   
 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6087?cid=75F18D3264FEE48F&
resId=75F18D3264FEE48F!6087&authkey=!ANTFm9ggR0ZI_f8&ithint=video&e=MbQc4O 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6087?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6087&authkey=!ANTFm9ggR0ZI_f8&ithint=video&e=MbQc4O
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6087?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6087&authkey=!ANTFm9ggR0ZI_f8&ithint=video&e=MbQc4O
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AMLO amaga con nueva reforma electoral y reclama por el costo de las elecciones en México: “Es mucho y podría ahorrarse” - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/16/amlo-amaga-con-nueva-reforma-electoral-y-reclama-por-el-costo-de-las-elecciones-en-mexico-es-mucho-y-podria-ahorrarse/
https://www.infobae.com/mexico/2023/08/16/amlo-amaga-con-nueva-reforma-electoral-y-reclama-por-el-costo-de-las-elecciones-en-mexico-es-mucho-y-podria-ahorrarse/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 17/08/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Así han sido los recortes de Morena al presupuesto del INE - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/16/asi-han-sido-los-recortes-de-morena-al-presupuesto-del-ine/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 17/08/23 

/01/2023 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

AMLO considera que el presupuesto del INE "es mucho" (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/08/16/amlo-considera-que-presupuesto-del-ine-es-mucho


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 17/08/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

López Obrador se queja del presupuesto del INE: “Es mucho, podría ahorrarse 10.000 millones de pesos” | EL PAÍS México 

(elpais.com) 

 

 

https://elpais.com/mexico/2023-08-16/lopez-obrador-se-queja-del-presupuesto-del-ine-es-mucho-podria-ahorrarse-10000-millones-de-pesos.html
https://elpais.com/mexico/2023-08-16/lopez-obrador-se-queja-del-presupuesto-del-ine-es-mucho-podria-ahorrarse-10000-millones-de-pesos.html
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Opositores a nuevo plan de estudio piden apoyo 

a docentes 

CIUDAD DE MÉXICO (LAURA POY 

SOLANO).- Legisladores e 

investigadores que se oponen a la 

aplicación del nuevo plan y 

programas de estudio de la 

educación básica sostuvieron que, 

ante la inminencia, de la aplicación 

del currículo de la Nueva Escuela 

Mexicana en las aulas “se apoye a 

los docentes con materiales 

didácticos” para garantizar que “no 

se pierdan contenidos, como ocurre 

en matemáticas y literatura”.  

Durante los trabajos del foro “Libros de Texto Gratuitos para una Educación con Futuro”, 

realizado en el Salón Protocolo de la Cámara de Diputados, David Block Sevilla, 

especialista del Departamento de Investigaciones Educativa del Cinvestav, aseguró 

que serán los maestros quienes “harán lo que saben hacer, adaptar la parafernalia de 

los libros de texto a su práctica pedagógica”. 

Pese a reconocer que el plan y programas de estudio, publicados este martes en el 

Diario Oficial de la Federación por la Secretaría de Educación Pública (SEP), tiene 

planteamientos con los que “es imposible no estar de acuerdo” como el combatir la 

fragmentación del conocimiento, incluir el desarrollo del pensamiento crítico y la 

igualdad de género, “son una utopía que podría guiar nuestro hacer a largo plazo”, 

pero enfatiza que el problema es la forma en que se concretó esa idea. 

 

https://shre.ink/asWR 

https://shre.ink/asWR
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Adela Ramos califica libros de texto como disfuncionales 

Josué Becerra 
 
 

 
 

La diputada morenista, Adela Ramos, dijo en entrevista con 
Alejandro Domínguez que el contenido de los nuevos libros de 
texto gratuito es disfuncional y que además son excluyentes con 
los niños que no tienen acceso a la tecnología. Además, mencionó 
que no ha encontrado a un solo maestro que haya sido consultado 
para la elaboración de estos nuevos libros de texto. 

  
http://tinyurl.com/2xomb3p5 

 

http://tinyurl.com/2xomb3p5
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Diputados organizan foro para debatir libros gratuitos de la SEP 
 
Hoy y mañana PRI, PAN y PRD realizarán el foro “Libros de Texto 
Gratuitos Para una Educación con Futuro” en la Cámara de 
Diputados, en el que participarán especialistas en diversas 
materias, para conocer su opinión sobre los ejemplares. 
 

 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEP0LiFGNq90nz4&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%216079&parId=75F18D3264FEE48F%216072&o=OneUp 

 
 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEP0LiFGNq90nz4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%216079&parId=75F18D3264FEE48F%216072&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEP0LiFGNq90nz4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%216079&parId=75F18D3264FEE48F%216072&o=OneUp
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Adela Ramos Juárez (Diputada – Morena) 

Entrevista con Leonardo Curzio 

“Estoy ejerciendo mi facultad como legisladora y de mi lucha por la justicia social; no 

me han distraído otras cuestiones. Entiendo la implicaciones, aquí el tema es la lucha 

por la educación pública. Buscamos alzar la voz cuando se tiene que hacer. Sabemos 

que tenemos que asumir y responder por lo que uno dice y ser responsable de mi 

palabra y sé por qué lo digo. Verifiqué donde está la razón, donde está la verdad y 

cuando tomé protesta lo hice para cumplir y hacer cumplir la Constitución. Estamos ahí 

por la soberanía de México”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/15NSJQ3ykTEy4sF1qEvrFlfqkz_taLx0z/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/15NSJQ3ykTEy4sF1qEvrFlfqkz_taLx0z/view


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

17/08/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Legisladores del PRI, PAN y PRD analizarán con expertos 

libros de texto gratuitos, señala Ana Lilia Herrera 

 La diputada federal Ana Lilia Herrera Anzaldo (PRI) informó que las diputadas y los diputados de los 

grupos parlamentarios del PRI, PAN y PRD realizarán un encuentro con especialistas en diversas 

materias, con el objetivo de conocer sus opiniones respecto a los libros de texto gratuitos, así como del 

nuevo modelo educativo. A través de un comunicado, la parlamentaria indicó que este esfuerzo tiene 

como propósito impulsar un espacio de diálogo y discutir la urgencia de la revisión de dichos contenidos. 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37751 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37751
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Pobre educación lleva a futuro incierto: Graue 
 

A tres meses de que concluya su gestión de ocho años, el Congreso de la Unión entregó un 
reconocimiento al rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue 
Wiechers, por su trayectoria y su permanente defensa de la autonomía universitaria y de la universidad 
pública. 
En sesión de la Comisión Permanente en la que resonó el Goya universitario, el rector de la máxima casa 
de estudios sostuvo que “un país con una pobre educación tiene un futuro incierto” y advirtió que, si no 
invierte lo suficiente en ciencia, tecnología e innovación, está sujeto a los avances de otras naciones para 
subsistir en el mundo contemporáneo. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/pobre-educacion-lleva-a-futuro-incierto-graue/1706547 
 
  

 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/pobre-educacion-lleva-a-futuro-incierto-graue/1706547
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En ningún caso es correcto hacer chistes: Nelly 

Minerva Carrasco 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- Se ha vuelto un escándalo en redes 

sociales la reacción del presidente López Obrador, cuando en la conferencia 

mañanera le preguntaron sobre los cinco jóvenes desaparecidos en Lagos de Moreno, 

Jalisco.  

Se pronunció la diputada de Morena Nelly Minerva Carrasco, presidenta de la 

Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados: “En ningún caso es 

correcto hacer chistes”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6092?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6092&authkey=!APCv_gScvbcmzcQ&ithint=video&e=dkaEOB 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6092?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6092&authkey=!APCv_gScvbcmzcQ&ithint=video&e=dkaEOB
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6092?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6092&authkey=!APCv_gScvbcmzcQ&ithint=video&e=dkaEOB
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Blanca Alcalá Ruiz (Diputada – PRI) 

Entrevista con Carlos Mota 

 

 

 
 

 

 

  

“Se trata de un tema muy importante, las cuentas (AFORES) que se han señalado como 

inactivas, 18 millones, un número muy considerable y; después, el monto que se estima 

en más de 200 mil millones de pesos, esto exige que pronto tengamos una reunión de 

trabajo con el titular de la Consar. Se ha hecho la solicitud para llevar a cabo esta 

reunión. Es la tercera ocasión que desde la Cámara de Diputados, distintos grupos 

parlamentarios, lo hemos señalado, porque al final de día, estamos hablando de uno 

de los temas más sensibles para los trabajadores”. 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6090?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6090&authkey=!AAcgP648YjcSGLg&ithint=video&e=d9HlPl 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6090?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6090&authkey=!AAcgP648YjcSGLg&ithint=video&e=d9HlPl
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6090?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6090&authkey=!AAcgP648YjcSGLg&ithint=video&e=d9HlPl
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Debaten en la Permanente sobre resultados del CONEVAL 

En el apartado de agenda política, las y los integrantes de la Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión debatieron en el Pleno sobre los resultados del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 

Desarrollo Social (Coneval). Por Morena, el senador Gabriel García Hernández indicó que la política 

económica y social de la actual administración busca redistribuir el ingreso que antes “se iba por la 

coladera de la corrupción”. Además, destacó que, de acuerdo con el Coneval, entre 2020 y 2022 salieron 

de la pobreza 8.9 millones de personas. 

 

https://almomento.mx/debaten-en-la-permanente-sobre-resultados-del-coneval/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://almomento.mx/debaten-en-la-permanente-sobre-resultados-del-coneval/
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Morena y oposición de confrontan en la Comisión Permanente 

Josué Becerra 
 

 
 

Morena y la oposición volvieron a chocar en la Comisión 
Permanente, esta vez por la petición de licencia de Santiago Creel 
para dejar la presidencia de la Cámara de Diputados. Además, la 
bancada morenista rechazó a Martha Estela Romo como nueva en 
el encargo. 

  
http://tinyurl.com/26swv4ps 

 

http://tinyurl.com/26swv4ps
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Tras sequía buscarán alternativas para garantizar 

agua en Tamaulipas: diputado 

MÉXICO (AGUSTÍN GONZÁLEZ).- Por considerar 

que el problema de la sequía ha sido delicado 

en Tamaulipas y todo México, el diputado 

federal Erasmo González Robledo, dijo que una 

vez que se reactive el periodo de sesiones en la 

Cámara baja propondrán y analizarán varias 

alternativas para garantizar la disponibilidad y 

el uso del vital líquido en todo el país.  
Manifestó que una de las alternativas es 

aprobar un considerable incremento económico en el presupuesto anual de la 

Comisión Nacional del Agua para que pueda realizar en diversos estados proyectos 

que garanticen el abasto de agua para su población. 

Precisó que a más tardar el 8 de septiembre se le debe presentar a todos los diputados 

federales la propuesta de presupuesto para que la Conagua ejerza en 2024, y de ahí 

se tomarán decisiones para poder hacer realidad diversos proyectos hídricos en varias 

zonas del país. 

 

https://shre.ink/ascW 

 

https://shre.ink/ascW
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Tras sequía buscarán alternativas para garantizar agua en 

Tamaulipas: diputado 

Por considerar que el problema de la sequía ha sido delicado en Tamaulipas y todo México, el diputado 

federal Erasmo González Robledo, dijo que una vez que se reactive el periodo de sesiones en la cámara 

baja propondrán y analizarán varias alternativas para garantizar la disponibilidad y el uso del vital líquido 

en todo el país. 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/sequia-buscan-alternativas-garantizar-agua-tamaulipas 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/sequia-buscan-alternativas-garantizar-agua-tamaulipas
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Carreteras e inversiones: recortes federales impactan en 

Saltillo, asegura alcalde Chema Fraustro 

Para este año, la Cámara de Diputados autorizó un endeudamiento público de 1.2 billones de pesos, lo 

que representa el 4.1% del Producto Interno Bruto, el mayor nivel desde el 2014, cuando representó el 

4.5% del PIB. Recientemente, se anunció otra reducción del 6% en las participaciones para los estados y 

obviamente tendrá un impacto negativo para Saltillo. 

 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/carreteras-e-inversiones-recortes-federales-impactan-en-saltillo-asegura-alcalde-chema-

fraustro-YH8922230 

 

 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/carreteras-e-inversiones-recortes-federales-impactan-en-saltillo-asegura-alcalde-chema-fraustro-YH8922230
https://vanguardia.com.mx/coahuila/carreteras-e-inversiones-recortes-federales-impactan-en-saltillo-asegura-alcalde-chema-fraustro-YH8922230
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Profesionalizar seguridad privada con 

preparación académica, demanda 

Comisión de Seguridad Ciudadana 

 

Ciudad de México, México.— Los servicios de seguridad privada es necesarios profesionalizarla y 
regularla en sus servicios de seguridad; además, crear un marco legal que responda a las 

necesidades del sector, pidió Juanita Guerra Mena, presidenta de la Comisión de Seguridad 
Ciudadana. 

En un comunicado, informó que en San Lázaro se realizó la entrega de constancias de la quinta 

generación del diplomado de “Desarrollo de Empresas de Seguridad Exitosas y Sostenibles”, emitido 
por la Universidad Panamericana. 

Asimismo, llamó a la prevalencia de la cooperación entre los cuerpos de seguridad propios del 
Estado Mexicano, y el apoyo que los elementos de seguridad privada pueden ofrecen en momentos 

de coadyuvancia, con el fin de brindar a las y los mexicanos la seguridad que merecen. 

La legisladora manifestó que “la formación, preparación y profesionalización son fundamentales en el 
desarrollo del país”, y en materia de seguridad con mayor ahínco, es importante la actualización, 

para “así estar a la altura de los retos”. 
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Argumentó que en el espectro legislativo se busca incorporar la seguridad privada a la Constitución 
Política en su artículo 73, lo que también significa regular los servicios que las empresas brindan, así 

como, incorporar en los tres órganos de gobierno la coordinación para que los elementos auxiliares 
de seguridad privada pueden apoyar en situaciones de emergencia y desastres. 

“Es decir, coadyuvar en la función del Estado Mexicano sobre la seguridad pública, tarea que 

conlleva la gran responsabilidad, que debe ir acompañada de una formidable preparación 
profesional, y que mejor forma de hacerlo que a través de un diplomado sobre empresas exitosas y 

sostenibles, en una de las universidades más reconocidas del país”, refirió. 

Guerra Mena advirtió que las alianzas estratégicas permitirán crear un marco legal que responda a 
las necesidades del sector, por lo que anunció que el proyecto de reforma se encuentra en espera de 

los comentarios de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana para ser presentado al pleno y 
continuar con su proceso legislativo. 

“Necesitamos homologar en la Ley Federal de Seguridad Privada, que exista un registro único para 

dar certeza jurídica a quienes ustedes les prestan un servicio”, expresó. 

https://www.voragine.com.mx/2023/08/16/profesionalizar-seguridad-privada-con-preparacion-academica-demanda-comision-de-

seguridad-ciudadana/  

https://www.voragine.com.mx/2023/08/16/profesionalizar-seguridad-privada-con-preparacion-academica-demanda-comision-de-seguridad-ciudadana/
https://www.voragine.com.mx/2023/08/16/profesionalizar-seguridad-privada-con-preparacion-academica-demanda-comision-de-seguridad-ciudadana/
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Legisladores y especialistas, denuncian que GN 

ha sido superada por delincuencia en carreteras 

MÉXICO (KARINA AGUILAR).- Ante la inseguridad que se registra en distintas carreteras 

y autopistas del país, legisladores de oposición y especialistas en seguridad, 

consideraron que transitar en las 

carreteras de México, implica no saber 

si regresas con bien a casa; incluso 

destacaron que la Guardia Nacional ha 

quedado rebasada por la 

delincuencia.  

La diputada federal del PAN, Martha 

Estela Romo Cuéllar, denunció que 

“transitar en las carreteras de México 

hoy implica no saber si regresas con 

bien a casa. Transitar en las carreteras en México hoy implica que tu vehículo será 

decomisado probablemente por los retenes no oficiales. Implica salir y vivir con miedo”. 

Al respecto, la diputada de Morena, Lidia García Anaya, consideró que “no hay una 

varita mágica para que de la noche a la mañana se cambie lo que el PAN y el PRI nos 

heredó”. 

“Por eso es que hacemos un respetuoso llamado a la Guardia Nacional para que 

continúe reforzando las acciones encaminadas a la prevención del delito, la 

preservación de la seguridad pública, la recuperación de la paz y el combate a la 

delincuencia en los caminos y puentes de jurisdicción federal”, refirió. 

 

https://tinyurl.com/52bkdv9y 

 

https://tinyurl.com/52bkdv9y
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Convencidos de la 4T en Chiapas: Llaven 

 
El diputado federal Jorge Llaven Abarca sostuvo una reunión de trabajo en la Casa de Enlace Legislativo 
con liderazgos, militantes y coordinadores del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Chiapas, 
con quienes reafirmó su compromiso de continuar caminando y fortaleciendo la Cuarta Transformación 
desde los municipios. 
 
 
https://diariodechiapas.com/metropoli/convencidos-de-la-4t-en-chiapas-llaven/ 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

https://diariodechiapas.com/metropoli/convencidos-de-la-4t-en-chiapas-llaven/
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Comisión conoce los avances del Mecanismo de 
Protección para Personas Defensoras de 

Derechos Humanos y Periodistas 
 

Boletín No. 4799 

• Prioritaria, reforma constitucional para expedir una ley general en la materia: diputada Carrasco Godínez 

• Para el próximo año se requieren 800 millones de pesos: Enrique Irazoque 

La Comisión de Derechos Humanos, presidida por la diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez (Morena), se reunió con 

Enrique Irazoque Palazuelos, coordinador ejecutivo nacional del Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de 

Derechos Humanos y Periodistas, con el objeto de conocer los avances y funcionamiento de dicho instrumento. 

La diputada Carrasco Godínez destacó la importancia de saber qué medidas se emprenden y el escenario que se vislumbra. 

“Esta Comisión tiene y reitera su compromiso en la lucha por el respeto de los derechos humanos de todas las personas del 

país y, en este caso, de periodistas y personas defensoras”. 

Reconoció que todavía hay muchos retos por cumplir y uno de ellos es lograr la aprobación de la iniciativa que faculta al 

Congreso de la Unión para expedir una ley general en materia de prevención y protección ante agresiones a personas 

defensoras de derechos humanos y periodistas.  

Comentó que en abril del año pasado la Comisión presentó dicha iniciativa, misma que se aprobó el pasado 25 de enero, 

pero la discusión en el Pleno no se ha dado por lo que continuamos trabajando en ello. “En las últimas sesiones del periodo 

pasado el dictamen se enlistó para su discusión: sin embargo, por acuerdos políticos se ha ido aplazando”.  

En este sentido, informó que envió un oficio a la Junta de Coordinación Política para que considere como prioritaria su 

discusión en el periodo ordinario de sesiones que está por iniciar. 

Participación de diputadas 

La diputada Sofía Carvajal Isunza (PRI) dijo que el incremento de personas protegidas indica que las causas de fondo no 

están siendo atendidas. Consideró que los atentados contra periodistas y defensores no son sucesos aislados. 
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A su vez, la diputada Marisela Garduño Garduño (PT) afirmó que la Comisión se pone a la orden para coadyuvar en esta 

tarea y continuar en la defensa de activistas, cuyo único delito es denunciar casos de corrupción.  

Del PRD, la diputada Gabriela Sodi destacó la importancia de señalar y visibilizar que ya no sólo se trata de periodistas y 

defensores, ahora sus familiares son amenazados de muerte e involucrados en acciones delictivas fabricadas para presionar 

la libertad de expresión. Se pronunció por promover un punto de acuerdo para que los estados armonicen y legislen en 

materia de protección.  

Vía plataforma digital, la diputada Marisol García Segura (Morena) invitó a hacer lo necesario para fortalecer los derechos 

de periodistas y defensores. Destacó la falta de homologación en la materia entre el nivel federal y municipal, y solicitó 

información sobre cómo ha sido la coordinación en los casos que enfrentan. 

También vía remota, la diputada Leticia Chávez Pérez (MC) dijo que a un año de terminar la Legislatura urge dejar certeza, 

claridad y fortalecer las medidas de protección, prevención y acciones del Mecanismo. Puntualizó que es necesario dar más 

independencia jurídica y un presupuesto propio a este instrumento, y preguntó cuál sería la cantidad que requiere. 

Vía zoom, la diputada Beatriz Rojas Martínez (Morena) consideró que sí hay avances en cuanto al acceso a la justicia. 

“Coincido en que desde la Cámara de Diputados se tiene que vigilar a las entidades federativas o hablar con los diferentes 

Congresos para poder armonizar el Mecanismo”. 

Vía plataforma digital, también de Morena, la diputada Inés Parra Juárez estimó que existe un Mecanismo muy parcial por 

parte de la Secretaría de Gobernación que protege pero deja en libertad a los agresores y no son investigados, procesados y 

menos castigados, por lo que “urge hablar sobre el tema de reformas a las fiscalías, revisar su función y resultados”. 

La diputada Sue Ellen Bernal Bolnik, del PRI, comentó que el Mecanismo es un auxiliar en esta crisis de violencia que 

están viviendo comunicadores y defensores. “Reconocemos que se pueda proteger a más dentro de este Mecanismo: sin 

embargo, lo ideal no es cuántos estén adentro, sino cuántos ya no deban ser atacados”. 

El Mecanismo debe ser un pilar fundamental de la política nacional 

Enrique Irazoque Palazuelos dijo que el Mecanismo de Protección debe ser un pilar fundamental de la política nacional que 

llegue a los territorios que más lo necesitan, y destacó la necesidad de contar con una reforma constitucional que otorgue 

claridad en la obligación que tienen los municipios, estados y la Federación. 

También para crear un espacio de coordinación y un cambio jurídico del Mecanismo de Protección, es decir “dejemos de 

ser un mecanismo de Protección Federal para convertirnos en un Mecanismo de Protección Nacional que pueda emitir 

resoluciones vinculantes y obligatorias para estados y municipios”, añadió. 
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Consideró relevante estructurar una política de prevención a nivel nacional y contar con un programa nacional de prevención 

para cubrir los requerimientos en las 32 entidades de la República.  

“Hay que seguir trabajando por un Mecanismo de Protección Federal más fuerte y pensar en una política nacional con visión 

de Estado. Necesitamos sumar esfuerzos entre las entidades federativas y los municipios para generar políticas de Estado”, 

subrayó. 

Respecto al presupuesto, puntualizó que para el próximo año se requiere, como mínimo, una cantidad de 800 millones de 

pesos.  

Mencionó que, de acuerdo con información recopilada por la Secretaría de Gobernación, hasta este momento se han 

contabilizado 58 asesinatos de periodistas, dos en diciembre de 2018, 14 en 2019, 17 en 2020, nueve en 2021, 23 en 2022 

y 13 en lo que va del año en curso.  

Por lo que respecta a personas defensoras de derechos humanos, hasta este momento se contabilizan 107, agregó. 

Consideró que la guerra contra el narcotráfico redistribuyó la violencia en muchas zonas del país, lo que no sólo afecta a 

ciertos sectores como el rubro de la agenda de personas desaparecidas, de víctimas de tortura y también volvió víctimas a 

personas defensoras de derechos humanos. 

Afirmó que entre los factores de riesgo son la impunidad, la corrupción y colusión de autoridades municipales que juegan 

un rol importante; más de 40 por ciento de las agresiones son cometidas por autoridades municipales. 

Informó que hasta el momento hay más de 600 periodistas integrados al Mecanismo, de los cuales 161 son mujeres y 443 

hombres; hay mil 179 personas defensoras, además de 387 familiares de ambos sectores. El Mecanismo integra la protección 

de todos los núcleos familiares de los involucrados. 

Comentó que los estados con más integración de personas son: Oaxaca, Guerrero, Michoacán, Ciudad de México, Estado 

de México, Sonora y Jalisco.  

Entre las medidas de protección mencionó que hasta el momento se han entregado más de mil 513 botones de asistencia, 

72 servicios de escolta distribuidos en todo el país, lo que representa 229 elementos de seguridad, se han reubicado personas 

y existen 82 refugios de seguridad. 

Mencionó que Durango, Estado de México, Michoacán, Puebla y San Luis Potosí cuentan con fiscalías especializadas para 

periodistas y personas defensoras de derechos humanos; por su parte Baja California, Chiapas, Coahuila, Quintana Roo, 

Tlaxcala y Veracruz tienen fiscalías especializadas para periodistas. 
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Adela Ramos teme por su integridad tras pedir que frenaran la 

distribución de libros de texto 
 
 

 
 
 

Después de manifestar su rechazo a los libros de texto y pedir 
frenar su distribución hasta que se realice una auditoría a la SEP 
para saber el costo de elaboración y el perfil de quienes 
participaron en su contenido, la diputada de Morena Adela Ramos 
teme por su integridad. 
 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6073?cid=75F18D3264
FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6073&authkey=!AGb0yyasnsAnzcc&ithint=vi

deo&e=2ABNxy 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6073?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6073&authkey=!AGb0yyasnsAnzcc&ithint=video&e=2ABNxy
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6073?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6073&authkey=!AGb0yyasnsAnzcc&ithint=video&e=2ABNxy
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6073?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6073&authkey=!AGb0yyasnsAnzcc&ithint=video&e=2ABNxy
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Amenazan de muerte a Adela Ramos 
 

 

 
 

 

Adela Ramos, diputada federal de Morena, denunció que ha sido 
víctima de amenazas tras expresar su desacuerdo sobre el 
contenido y distribución de los nuevos libros de texto; sin 
embargo, dijo que no va a ceder ante ningún tipo de presión 
 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6075?ci
d=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6075&authkey

=!ACzwpCxKcuGFGqc&ithint=video&e=T3xPq7 
 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6075?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6075&authkey=!ACzwpCxKcuGFGqc&ithint=video&e=T3xPq7
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6075?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6075&authkey=!ACzwpCxKcuGFGqc&ithint=video&e=T3xPq7
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6075?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6075&authkey=!ACzwpCxKcuGFGqc&ithint=video&e=T3xPq7
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Adela Ramos Juárez Diputada – Morena 
 

“Son implicaciones (amenazas) que uno espera de todas maneras, 
no porque se causa inconformidad, se causa incomodidad más que 
nada, desmantelar también algunos intereses y esto pues sucede 
en todo momento, cuando uno disiente siempre sucede esto y más 
que soy la única que está alzando la voz dentro del Grupo 
Parlamentario, que no puedo estar en el servilismo, entonces es 
normal que suceda. Sinceramente estoy resguardando este tema, 
no es mi prioridad, mi prioridad es que se revisen los libros y que 
se corrijan. Hay mucha sumisión, también sujeción e intimidación 
dentro del grupo parlamentario; sin embargo, yo tengo mucha 
libertad, no me debo yo a ningún padrinazgo o a ninguna ruta de 
sumisión”. 
 
https://drive.google.com/file/d/1zIUMPnkHY0b9VFDeBpY77diOK

1_Eh_aq/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1zIUMPnkHY0b9VFDeBpY77diOK1_Eh_aq/view
https://drive.google.com/file/d/1zIUMPnkHY0b9VFDeBpY77diOK1_Eh_aq/view
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Adela Ramos Juárez Diputada – Morena 
Entrevista 

 
 “(los libros) Es un derecho de la niñez mexicana; sin embargo, ante 
todo el desacierto que hay, la incertidumbre que se creó, pues nos 
dimos a la tarea de revisar. Yo en mi compromiso primeramente 
como maestra y como legisladora también, siendo la voz del 
pueblo, procedí para un tema de justicia de derechos de la niñez, 
toda vez que sí al revisar los libros encontramos y no yo sola, 
muchos maestros encontramos definitivamente mucho 
oscurantismo, un oscurantismo pedagógico, didáctico, científico, 
es deficiente, no cumple con las normas legales, didácticas y 
pedagógicas. Decidí alzar la voz y no quedarme callada porque 
Morena fue creado como un instrumento de lucha para romper los 
vicios, entonces yo claramente percibo dos morenas”. 
 

https://drive.google.com/file/d/15boDfGEakrFz-
_X5b6kav1lSqdqVz7oK/view 

 

https://drive.google.com/file/d/15boDfGEakrFz-_X5b6kav1lSqdqVz7oK/view
https://drive.google.com/file/d/15boDfGEakrFz-_X5b6kav1lSqdqVz7oK/view
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Rechaza Adela Ramos nuevos libros de texto gratuitos; 

pide frenar su distribución 

La diputada Adela Ramos Juárez (Morena), integrante de la Comisión de Educación, manifestó su rechazo 

a los nuevos libros de texto para el ciclo escolar 2023-2024, y pidió al Gobierno Federal frenar su 

distribución, hasta en tanto haya condiciones favorables y se resuelva de manera legal el proceso. “Como 

maestra de educación básica que soy estoy en desacuerdo con la posición irreflexiva de nuestras 

autoridades educativas y de nuestro gobierno. Ante las múltiples voces de inconformidad y de maestras, 

maestros, padres de familias y sociedad en general, así como expertos en educación, me sumo a la 

posición de no distribuir los nuevos libros de texto gratuitos”, señaló. 

 

https://almomento.mx/rechaza-adela-ramos-nuevos-libros-de-texto-gratuitos-pide-frenar-su-distribucion/ 

 

 

 

 

 

https://almomento.mx/rechaza-adela-ramos-nuevos-libros-de-texto-gratuitos-pide-frenar-su-distribucion/
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Oposición mira con desdén y mezquindad política de 

reducción de la pobreza gracias a políticas públicas: 

Morena 

Las diputadas de Morena Cecilia Márquez Alkadef Cortés y Julieta Andrea Ramírez Padilla afirmaron que 

la oposición tendrá que reconocer que en esta administración encabezada por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador hay una disminución de la pobreza y la desigualdad. Lo anterior, al referirse a los 

datos publicados por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política Social (Coneval) en los que se 

informó que 5.1 millones de personas salieron de la pobreza en 2022, en el marco del apartado de 

agenda política durante la sesión de la Comisión Permanente, en el Senado. 

 

https://efekto10.com/oposicion-mira-con-desden-y-mezquindad-politica-de-reduccion-de-la-pobreza-gracias-a-politicas-publicas-

morena/ 

 

 

 

 
 

 

 

https://efekto10.com/oposicion-mira-con-desden-y-mezquindad-politica-de-reduccion-de-la-pobreza-gracias-a-politicas-publicas-morena/
https://efekto10.com/oposicion-mira-con-desden-y-mezquindad-politica-de-reduccion-de-la-pobreza-gracias-a-politicas-publicas-morena/
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Órganos autónomos que no se apegan a caprichos 

presidenciales se debilitan reduciendo su presupuesto: 

Héctor Saúl Téllez 

 Debilitar a órganos autónomos e instituciones que no se apegan a caprichos presidenciales a través de 

reducirles presupuesto se ha vuelto la constante de la Cuarta Transformación, afirmó el diputado Héctor 

Saúl Téllez (PAN). Lo anterior, al referirse a la intención de Morena de revisar para reducir el presupuesto 

2024 del Poder Judicial de la Federación. 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37752 

 

 

 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37752
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Analiza Juan Carlos Romero Hicks libros de texto 

 
Por el interés que les genera analizar y revisar el tema de los libros de texto gratuito, se reunieron los 
integrantes del Foro Plural Guanajuato Asociación Civil, en el primer foro con presencia virtual del 
diputado federal Juan Carlos Romero Hicks. 
 
 
https://www.elsoldelbajio.com.mx/local/analiza-juan-carlos-romero-hicks-libros-de-texto-10544111.html 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldelbajio.com.mx/local/analiza-juan-carlos-romero-hicks-libros-de-texto-10544111.html
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Elecciones en Yucatán: Tareas asignadas en el PAN 

 
Las tendencias de las encuestas de opinión confirmaron la ventaja del alcalde de Mérida, Renán Barrera 
Concha, para encabezar el equipo Yucatán con miras a la elección de gobernador en junio de 2024. 
Aunque el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN no llamó precandidato ni candidato de este partido 
a Renán Barrera por respeto al proceso electoral que oficialmente aún no arranca, en términos políticos 
el alcalde meridano será virtualmente el competidor por la gubernatura de Yucatán contra la alianza que 
integran Morena, PT y el Verde Ecologista. Los otros partidos en la competencia electoral serán el PRI, 
Movimiento Ciudadano y el PRD. 
 
 
https://www.yucatan.com.mx/merida/2023/8/16/elecciones-en-yucatan-tareas-asignadasenelpan-425846.html 
 

https://www.yucatan.com.mx/merida/2023/8/16/elecciones-en-yucatan-tareas-asignadasenelpan-425846.html
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Comité Ejecutivo Nacional Del PAN Presenta Sondeo Que 

Define A Renan Barrera Concha Como Responsable Del 
Equipo Yucatán 2024. 

 
El Comité Ejecutivo Nacional del PAN se reunió con los integrantes de la mesa política de Yucatán para 
presentar un sondeo que define a Renan Barrera Concha como la persona responsable del equipo 
Yucatán 2024. 
Asimismo, se definió que Cecilia Patrón Laviada será el enlace del equipo Yucatán en Mérida, mientras 
que Liborio Vidal Aguilar será enlace del equipo Yucatán para el Plan Legislativo, mientras que Rommel 
Pacheco Marrufo y Julian Zacarías Curi serían enlaces de los distritos federales del Equipo Yucatan 2024. 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/comite-ejecutivo-nacional-del-pan-presenta-sondeo-que-define-a-renan-barrera-concha-como-
responsable-del-equipo-yucatan-2024/ 
 

https://hojaderutadigital.mx/comite-ejecutivo-nacional-del-pan-presenta-sondeo-que-define-a-renan-barrera-concha-como-responsable-del-equipo-yucatan-2024/
https://hojaderutadigital.mx/comite-ejecutivo-nacional-del-pan-presenta-sondeo-que-define-a-renan-barrera-concha-como-responsable-del-equipo-yucatan-2024/
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Llama Genoveva Huerta a reforzar seguridad de autopista 

México-Puebla 

A través de un Punto de Acuerdo publicado en la Gaceta Parlamentaria, la Diputada Federal del Partido 

Acción Nacional (PAN), Genoveva Huerta Villegas, realizó un exhorto a la titular de la Secretaría de 

Seguridad y Protección Ciudadana para que, a través de la Guardia Nacional, emprenda las acciones 

necesarias para reforzar la seguridad en la autopista México-Puebla, con el objeto de proteger la 

integridad y patrimonio de los transportistas que circulan diariamente por dicha carretera. 

 

https://efekto10.com/llama-genoveva-huerta-a-reforzar-seguridad-de-autopista-mexico-puebla/ 

https://efekto10.com/llama-genoveva-huerta-a-reforzar-seguridad-de-autopista-mexico-puebla/
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Propone Carolina Beauregard  firmar "Pacto de no 
Agresión" entre mujeres aspirantes 

 

La coordinadora de los diputados federales del PAN por Puebla, Carolina Beauregard anunció que ante 

el aumento que se va dando en la violencia en contra de las mujeres, anunció que llevará a la mesa de 

San Lázaro la propuesta de un pacto entre diputadas para que se respeten y no haya descalificaciones. 

Señaló que de su parte ha habido respeto hacia las mujeres que tienen aspiraciones y el deseo es que 

les vaya bien independientemente del partido al que pertenezcan, sin embargo, hay quienes no 

entienden la política. 

 

https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2023/08/16/1014833-propone-carolina-beauregard-firmar-pacto-de-no-agresion-

entre-mujeres-aspirantes.html 

 

 

https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2023/08/16/1014833-propone-carolina-beauregard-firmar-pacto-de-no-agresion-entre-mujeres-aspirantes.html
https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2023/08/16/1014833-propone-carolina-beauregard-firmar-pacto-de-no-agresion-entre-mujeres-aspirantes.html
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Comisión de Turismo solicitará a Sedena un recorrido por 

obras del Tren Maya y del Aeropuerto de Tulum 

 

El presidente de la Comisión de Turismo, Yerico Abramo Masso (PRI), informó que solicitará a la 

Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) una visita específica por diferentes áreas de las obras del 

Tren Maya y del Aeropuerto de Tulum, para conocer sus avances, condiciones e impacto en la región. 

Durante su reunión plenaria, de carácter virtual, el legislador expresó su disposición para firmar esa 

solicitud “y ser testigos de qué se hace en esa obra, la logística y los servicios que dará”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-turismo-solicitara-a-sedena-un-recorrido-por-obras-del-tren-maya-y-del-aeropuerto-de-

tulum/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-turismo-solicitara-a-sedena-un-recorrido-por-obras-del-tren-maya-y-del-aeropuerto-de-tulum/
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-turismo-solicitara-a-sedena-un-recorrido-por-obras-del-tren-maya-y-del-aeropuerto-de-tulum/
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Comisión de Turismo solicitará a Sedena un 
recorrido por obras del Tren Maya y del 

Aeropuerto de Tulum 
 

Boletín No. 4797 

• También buscará reunirse con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, para analizar temas 

turísticos de cara a la discusión del PEF 2024 

El presidente de la Comisión de Turismo, Yerico Abramo Masso (PRI), informó que solicitará a la 

Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) una visita específica por diferentes áreas de las obras 

del Tren Maya y del Aeropuerto de Tulum, para conocer sus avances, condiciones e impacto en la 

región. 

Durante su reunión plenaria, de carácter virtual, el legislador expresó su disposición para firmar 

esa solicitud “y ser testigos de qué se hace en esa obra, la logística y los servicios que dará”. 

Señaló que esta instancia tiene las vías jurídicas para solicitar el recorrido, pero se han utilizado 

gestiones de diputados que pertenecen a comisiones que tienen que ver con las dependencias 

encargadas de la construcción del Tren Maya, para que, por esa vía y en conjunto, se tramite la 

petición. 

“Pero yo haré lo propio como presidente”, dijo, con un oficio dirigido a Sedena para realizar el 

recorrido por las obras del Tren Maya, donde habrá un cronograma de acción, ruta de supervisión, 

así como el número de personas que asistirán a esa ruta de supervisión. 

La propuesta la hizo la diputada Ciria Yamile Salomón Durán (PVEM), quien pidió que la 

dependencia brinde las facilidades para realizar un recorrido por las instalaciones del Tren Maya, 

conocer su trayecto y las condiciones reales de la obra, a fin de valorar su impacto en la industria 

turística de la región, de cara a la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 

2024. 
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De MC, el diputado Sergio Barrera Sepúlveda afirmó que “no podemos ser críticos si no 

conocemos”, por lo que se pronunció por acudir a ducha zona para conocer su impacto en el 

entorno, ver las obras y saber de viva voz cómo avanza. Manifestó que impulsará y apoyará la 

solicitud desde las comisiones en que participa.  

A su vez, Leobardo Alcántara Martínez, diputado del PT, cuestionó que, para visitar lugares 

turísticos en su función como diputados, haya tantos requisitos o se pida autorización a otras 

comisiones y dependencias. 

Del grupo parlamentario de Morena, el diputado Bruno Blancas Mercado manifestó su interés por 

asistir al recorrido, por lo que expresó su apoyo para realizar las gestiones necesarias.  

Del mismo grupo parlamentario, el diputado Carlos Noriega Romero se sumó a la visita y pidió 

que se integre la zona del Aeropuerto de Tulum para conocer la obra y su avance, porque será 

muy importante para el desarrollo turístico de la Riviera Maya. 

En otro punto, la diputada Ciria Yamile Salomón Durán (PVEM) consideró la conveniencia de llevar 

a cabo una reunión con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública para plantear las 

necesidades de estados municipios, y conocer de primera mano cómo se puede impulsar 

recaudaciones presupuestales dentro del ramo turístico sin afectar otros proyectos. 

La diputada Salomón Duran también informó que se ha trabajado con la Secretaría General de la 

Cámara de Diputados para que en el próximo periodo se realice una muestra gastronómica que 

permita conocer sabores de México. “Esperamos que todos se interesen y, paulatinamente, se 

integren para diversificar la oferta gastronómica en San Lázaro”.  

El diputado Abramo Masso informó que, de cara a la discusión del PEF 2024, girará un oficio a la 

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, para analizar en conjunto los temas que atañen al 

turismo nacional en materia presupuestal, previo a la opinión que esta instancia debe emitir al 

respecto. 
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Aprueba Tercera Comisión de la Permanente ocho 

exhortos a diversas dependencias y gobiernos estatales 

La Tercera Comisión de la Comisión Permanente (Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, 

Comunicaciones y Obras Públicas), presidida por la diputada Alma Carolina Viggiano Austria (PRI), aprobó 

ocho dictámenes en temas relativos a vehículos híbridos-eléctricos, protección de la biodiversidad, 

cambio climático, pesca ilegal del pez totoaba, minería, retiro de cables públicos obsoletos en postes, 

personas con discapacidad y auditorías.  La presidenta Viggiano Austria explicó que estos ocho 

dictámenes atienden 90 proposiciones con punto de acuerdo. Destacó la importancia de su aprobación 

porque son relacionados con la vaquita marina, zona carbonífera de Coahuila, exceso de cableado de 

empresas en las calles, animales de compañía, vehículos híbridos y eléctricos, flora y fauna, el 

calentamiento global y el reciclaje. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/aprueba-tercera-comision-de-la-permanente-ocho-exhortos-a-diversas-dependencias-y-

gobiernos-estatales/ 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/aprueba-tercera-comision-de-la-permanente-ocho-exhortos-a-diversas-dependencias-y-gobiernos-estatales/
https://www.nuevomexicoplural.com/aprueba-tercera-comision-de-la-permanente-ocho-exhortos-a-diversas-dependencias-y-gobiernos-estatales/
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Aprueba Tercera Comisión de la Permanente 
ocho exhortos a diversas dependencias y 

gobiernos estatales 
 

Boletín No. 4796 

• Los temas son relacionados con pesca ilegal, minería, medio ambiente, y auditorías, entre otros 

La Tercera Comisión de la Comisión Permanente (Hacienda y Crédito Público, Agricultura y 

Fomento, Comunicaciones y Obras Públicas), presidida por la diputada Alma Carolina Viggiano 

Austria (PRI), aprobó ocho dictámenes en temas relativos a vehículos híbridos-eléctricos, 

protección de la biodiversidad, cambio climático, pesca ilegal del pez totoaba, minería, retiro de 

cables públicos obsoletos en postes, personas con discapacidad y auditorías 

La presidenta Viggiano Austria explicó que estos ocho dictámenes atienden 90 proposiciones con 

punto de acuerdo. Destacó la importancia de su aprobación porque son relacionados con la 

vaquita marina, zona carbonífera de Coahuila, exceso de cableado de empresas en las calles, 

animales de compañía, vehículos híbridos y eléctricos, flora y fauna, el calentamiento global y el 

reciclaje.  

Informó que los dictámenes avalados se remitirán a la Mesa Directiva de la Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión.  

Participación de diputadas y diputados 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) dijo estar a favor de los dictámenes referentes al pez 

totoaba y a la vaquita marina, trabajadores mineros, retiro de cableado, personas con 

discapacidad, vehículos híbridos, flora y fauna y residuos sólidos urbanos. Mencionó que la 

Auditoría Superior de la Federación ya incluyó en su programa anual de auditorías a la Universidad 

Autónoma de Baja California Sur y al municipio de Los Cabos.  
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La diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Morena) destacó la importancia de dar seguimiento 

a cada uno de estos exhortos; “no olvidemos que la humanidad requiere de una nueva visión más 

armónica con su entorno, porque esa es parte del objetivo de ser humanos, de reconocernos, de 

respetarnos, de respetar el ambiente en el que vivimos y de implementar políticas públicas que 

busquen el bien social”.   

Vía telemática, el diputado Román Cifuentes Negrete (PAN) consideró que se debe reforzar la 

coordinación entre el gobierno federal y las entidades federativas para atender la emergencia del 

cambio climático y la sequía severa que se presenta en varias regiones del país, así como atender 

la problemática del agua potable para consumo humano. Se sumó a las demás propuestas que 

tienen que ver protección de la fauna y derechos.   

A través de la plataforma digital, la diputada Lidia García Anaya (Morena) refirió que, en 2022, la 

ASF puso en marcha las auditorías integrales en una prueba piloto de 15 universidades públicas, 

y en 2023 las 35 escuelas están programas para realizarles estas auditorías, pero “cambiaron el 

esquema para hacer en una sola auditoría de todo el prepuesto que reciben”.   

Dictámenes aprobados 

Un dictamen exhorta a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) a 

considerar en la estrategia nacional de movilidad eléctrica a los vehículos híbridos-eléctricos no 

conectables, como parte de las tecnologías requeridas para lograr la transición eléctrica en 

beneficio del medio ambiente. Además, que el gobierno federal y los 32 locales promuevan, 

fomenten y fortalezcan en la planeación de movilidad, la inversión y desarrollo de la 

infraestructura para autos híbridos y eléctricos.  

Otra resolución solicita a la Semarnat y a sus respectivas homólogas de las 32 entidades a que 

fortalezcan las acciones para la prevención y protección de la biodiversidad del territorio nacional, 

así como el establecimiento y administración de las áreas naturales protegidas. También exhorta 

a la Procuraduría Federal de Protección Ambiental y sus similares en las entidades federativas para 

que informen sobre el estado que guardan las denuncias por atentar contra la flora y la fauna.  

Uno más exhorta al gobierno federal, a través de las dependencias y entidades que integran la 

administración federal centralizada y paraestatal, así como los gobiernos de las 32 entidades y sus 

municipios, a fortalecer las acciones y medidas de adaptación y mitigación del cambio climático y 

dar cumplimiento a los compromisos adquiridos. Asimismo, fortalecer las políticas y acciones para 

la gestión integral de los residuos sólidos urbanos y de manejo especial.   
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El cuarto dictamen pide a la Comisión Reguladora de Energía a diseñar un plan de colaboración 

con los gobiernos estatales y municipales, con la opinión de la Comisión Federal de Electricidad, 

con el objetivo de orientar y apoyar en el retiro de cables públicos obsoletos en postes urbanos 

que son responsabilidad de los proveedores de servicios de telecomunicaciones, en aras de 

mejorar la seguridad y apariencia de los espacios públicos. 

El quinto exhorta al Consejo Nacional para el Desarrollo y la Inclusión de Personas con 

Discapacidad a fortalecer los planes, regulaciones, programas y políticas públicas para garantizar 

y facilitar el acceso, tránsito, uso y permanencia de las personas con alguna discapacidad a las 

instalaciones de dependencias de gobierno, hospitales, centros educativos, obras de 

infraestructura pública, transporte y servicios turísticos. También reconoce que los animales de 

servicio son parte esencial en la vida y desarrollo de estas personas y llama a los gobiernos de las 

32 entidades a garantizar el derecho de las personas y no ser discriminadas por tenerlos.  

El siguiente dictamen exhorta a las secretarías de Economía, de Relaciones Exteriores, y Agricultura 

y Desarrollo Rural, de Medio Ambiente y Recursos Naturales y de Marina, a diseñar, implementar 

y dar a conocer las estrategias diplomáticas y políticas que seguirá el Estado mexicano, a fin de 

evitar la imposición de un embargo o cualquier sanción económica por parte de Estados Unidos a 

nuestro sector pesquero, como consecuencia de la pesca ilegal de la totoaba y la vaquita marina 

en México; también, informar las acciones que se implementarán para evitar la pesca ilegal y la 

depredación de esta especie marina.  

El penúltimo solicita a la Secretaría del Trabajo y Previsión Social a fortalecer las acciones de 

inspección y vigilancia en las minas de la región carbonífera del estado de Coahuila, a fin que 

cumplir las normas y respetar los derechos laborales de los trabajadores mineros por parte de los 

concesionarios y/o patrones e imponer las sanciones correspondientes, principalmente en 

aquellas minas de carbón de tiro vertical conocidas comúnmente como pocitos, para evitar 

tragedias como la que ocurrió el pasado 18 de julio en el municipio de Múzquiz, Coahuila.       

El último dictamen de exhorto está dirigido a la Auditoría Superior de la Federación para que dé 

cabal cumplimiento a la realización de la auditoría a la Universidad Autónoma de Baja California 

Sur y al municipio de Los Cabos. 
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La condena del PRI por el asesinato de jóvenes en Lago de Moreno - Infobae 
 
 
 
 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/17/la-condena-del-pri-por-el-asesinato-de-jovenes-en-lago-de-moreno/
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La disminución de la pobreza es un tema de ingresos; 

persisten carencias en salud, seguridad social y rezago 

educativo: Sue Ellen Bernal 

Es importante destacar que la disminución de la pobreza que informa el Coneval en su informe 2022 es 

por el aumento a los ingresos de las y los mexicanos; sin embargo, persisten carencias importantes en 

salud, seguridad social y rezago educativo, afirmó la diputada Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI). 

 

https://efekto10.com/la-disminucion-de-la-pobreza-es-un-tema-de-ingresos-persisten-carencias-en-salud-seguridad-social-y-

rezago-educativo-sue-ellen-bernal/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/la-disminucion-de-la-pobreza-es-un-tema-de-ingresos-persisten-carencias-en-salud-seguridad-social-y-rezago-educativo-sue-ellen-bernal/
https://efekto10.com/la-disminucion-de-la-pobreza-es-un-tema-de-ingresos-persisten-carencias-en-salud-seguridad-social-y-rezago-educativo-sue-ellen-bernal/
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Trump llamaba 'Juan Trump' a AMLO, revela exsecretario de Economía, Ildefonso Guajardo (forbes.com.mx) 

 

 

https://www.forbes.com.mx/donald-trump-llamaba-juan-trump-amlo-revela-exministro-mexicano/
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¿Cómo le decía? Revelan cuál fue el apodo que Trump le puso a AMLO - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/16/como-le-decia-revelan-cual-fue-el-apodo-que-trump-le-puso-a-amlo/
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La oposición mexicana busca aliados en el exterior para monitorear el proceso electoral en 2024 - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/america-latina/2023/08/16/la-oposicion-mexicana-busca-aliados-en-el-exterior-para-monitorear-el-proceso-electoral-en-2024/
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Trump le decía 'Juan Trump' a AMLO, revela Ildefonso Guajardo (la-lista.com) 

 

 

https://la-lista.com/politica/2023/08/16/trump-llamaba-juan-trump-a-amlo-revela-ildefonso-guajardo-exsecretario-de-economia
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Crece la molestia en el Frente Amplio ahora por las encuestas que eliminaron a De la Madrid (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/crece-la-molestia-con-el-frente-amplio-ahora-por-las-encuestas-que-eliminaron-a-de-la-madrid/
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Aprueba Comisión dictámenes para reformar la Ley 

General de Movilidad y Seguridad Vial 

La Comisión de Movilidad aprobó, por unanimidad, diversos dictámenes para reformar la Ley General de 

Movilidad y Seguridad Vial, en materia de accesibilidad para adultos mayores y con discapacidad, 

integración de dependencias federales, garantía del derecho a la movilidad, así como disminución de los 

accidentes de tránsito, a fin de preservar la vida de conductores. El presidente de la Comisión, diputado 

Salomón Chertorivski Woldenberg (MC), afirmó que la instancia legislativa trabaja en armonía, al 

reconocer que se vuelven a sacar acuerdos importantes que impactan la vida social, en consenso, con 

mucho diálogo y reflexión para que las actividades se lleven a cabo de la mejor forma posible. 

 

https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-dictamenes-para-reformar-la-ley-general-de-movilidad-y-seguridad-vial/ 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-dictamenes-para-reformar-la-ley-general-de-movilidad-y-seguridad-vial/
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Aprueba Comisión dictámenes para reformar la 
Ley General de Movilidad y Seguridad Vial 

 

Boletín No. 4798 

• Se acreditan reformas en consenso, con diálogo y reflexión: diputado Salomón Chertorivski 

Woldenberg 

La Comisión de Movilidad aprobó, por unanimidad, diversos dictámenes para reformar la Ley 

General de Movilidad y Seguridad Vial, en materia de accesibilidad para adultos mayores y con 

discapacidad, integración de dependencias federales, garantía del derecho a la movilidad, así 

como disminución de los accidentes de tránsito, a fin de preservar la vida de conductores.    

El presidente de la Comisión, diputado Salomón Chertorivski Woldenberg (MC), afirmó que la 

instancia legislativa trabaja en armonía, al reconocer que se vuelven a sacar acuerdos importantes 

que impactan la vida social, en consenso, con mucho diálogo y reflexión para que las actividades 

se lleven a cabo de la mejor forma posible.  

“Hasta el día de hoy esta Comisión ha sido altamente productiva, exitosa y armónica. Deseo que 

en el inicio del nuevo periodo legislativo el profesionalismo demostrado en los trabajos que hemos 

realizado se siga llevando a cabo para que seamos una de las comisiones más productivas y con 

más resultados durante la LXV Legislatura”, acotó. 

Dictámenes aprobados 

Se aprobó por unanimidad el dictamen para reformar y adicionar diversas disposiciones de la Ley 

General de Movilidad y Seguridad Vial, en materia de accesibilidad para personas adultas mayores. 

La iniciativa, propuesta por la diputada Janine Patricia Quijano Tapia (PVEM), modifica los artículos 

3 facción I, VII y XXII; 14 fracción III, adiciona una fracción VI al precepto 22 y una nueva fracción 

XXIII al 63.  

Establece las medidas pertinentes para asegurar el acceso de las personas con discapacidad y 

adultos mayores en igualdad de condiciones al entorno físico, del transporte, la información y las 

comunicaciones, incluidos los sistemas y las tecnologías de la información y otros servicios e 

instalaciones abiertos al público en zonas urbanas, rurales e insulares hacia espacios incluyentes. 
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 Se deberán designar cajones exclusivos en estacionamientos públicos y privados para ascenso y 

descenso de esta población, así como para mujeres embarazadas. 

Al respecto, del PVEM, la diputada Santy Montemayor Castillo apuntó la importancia de esta 

iniciativa, al reconocer su relevancia, por lo que pidió a sus pares votarla a favor. 

Las y los integrantes de la Comisión acreditaron por unanimidad, de manera conjunta, cuatro 

dictámenes a igual número de iniciativas, que modifican los artículos 7º, 72 y 73 de la Ley General 

de Movilidad y Seguridad Vial, impulsadas por las diputadas de Morena, Flor Ivone Morales 

Miranda y Alma Delia Navarrete Rivera, así como por la legisladora de MC, María Leticia Chávez 

Pérez. 

La propuesta adiciona al artículo 7º las fracciones IV y V, recorriendo las subsecuentes. Al precepto 

72 agrega las fracciones I, II, III, IV, V, VI, VII, VIII, IX, X y XI, recorriendo las subsecuentes y, al artículo 

73 adiciona las fracciones I y II, recorriendo las subsecuentes de la Ley General de Movilidad y 

Seguridad Vial.  

Al respecto, en votación económica, se aprobó por unanimidad la propuesta de la diputada Alma 

Delia Navarrete Rivera (Morena), para suprimir el integrar a la Secretaría de Seguridad Pública y 

Protección Ciudadana y su facultad en la reforma al artículo 72, con el propósito de realizar un 

estudio más profundo por parte de las dependencias y de la Comisión que permita definir, en otro 

momento, dicha integración, en aras de que se apruebe en general este conjunto de iniciativas 

contenidas en el dictamen. 

Destaca en el artículo 7º que el Sistema Nacional de Movilidad y Seguridad Vial estará integrado 

por las personas titulares o representantes legales de las secretarías de Desarrollo Agrario, 

Territorial y Urbano, de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, de Salud, de Medio 

Ambiente y Recursos Naturales y de Economía y por las entidades federativas. 

En el precepto 72 se establece formular en conjunto con las dependencias que integren el Sistema 

Nacional la estrategia en la materia, diseñar los instrumentos y mecanismos necesarios para el 

diagnóstico, información, seguimiento y evaluación de las políticas de movilidad y seguridad vial 

en el territorio nacional que coadyuven a disminuir las muertes, lesiones graves y discapacidades 

ocasionadas por siniestros de tránsito en las vías federales, así como reducir su incidencia.  
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En el artículo 73 plantea formular y aprobar la estrategia nacional de movilidad en el marco del 

Sistema Nacional en la materia.  

 La diputada de Morena, Flor Ivone Morales Miranda, agradeció el apoyo de las y los integrantes 

de la Comisión por validar este conjunto de iniciativas, complementarias a la Ley General de 

Movilidad y Seguridad Vial, a fin de que se pueda incluir esta herramienta para que el Ejecutivo 

tenga mayores posibilidades de garantizar el cumplimiento de los objetivos para los que fue 

creado este marco jurídico. 

 También por unanimidad, se acreditó el dictamen para modificar el artículo 25 de la Ley General 

de Movilidad y Seguridad Vial, cuya proponente es la diputada María del Rocío Corona Nakamura 

(PVEM), a fin de adicionar una fracción IX para definir que en la estrategia nacional de movilidad 

deberá observarse el uso de tecnologías y energías limpias en el transporte público y de carga. 

 La iniciativa de la diputada del PAN, Claudia Gabriela Olvera Higuera, para reformar el artículo 51 

de la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial, se avaló por unanimidad. Establece que la 

Federación, a través de la Secretaría de Salud, emitirá el protocolo de atención médica, 

prehospitalaria y actuación de conductores y acompañantes de vehículos en caso de hechos de 

tránsito.  

El protocolo deberá ser entregado de forma física o digital a todas las personas que obtengan o 

renueven su licencia o permiso de conducir.  

En asuntos generales, la diputada de Morena, Catalina Díaz Vilchis, comentó que con la aprobación 

de estos dictámenes la Comisión de Movilidad hace visibles a los adultos mayores al incluir las 

definiciones de accesibilidad, ayudas técnicas y diseño universal que da mayor oportunidad de 

tener una movilidad real a la sociedad.  

Alma Delia Navarrete Rivera, diputada de Morena, reconoció la labor de las y los legisladores de la 

Comisión por hacer posible el avance de los dictámenes, a través de su aprobación. Expresó su 

respeto y resaltó el profesionalismo de sus pares que se han conducido de manera coordinada; 

esperemos que todo siga así. 

También de Morena, el diputado Esteban Del Razo Montiel, nuevo integrante de la instancia 

legislativa, agradeció la bienvenida otorgada por el presidente de la Comisión. 
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Pide PRD que autoridades exploren permanencia de 

Notimex y respeten derechos laborales de trabajadores de 

la agencia: Marcelino Castañeda 

 El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) respaldó el exhorto para que las autoridades 

correspondientes exploren y garanticen la permanencia de la Agencia de Noticias del Estado Mexicano 

(Notimex), así como derechos laborales de sus actuales periodistas y trabajadores en términos de la Ley 

Federal del Trabajo. Lo anterior, en conferencia de prensa, en el marco de la Comisión Permanente que 

sesiona en el Senado de la República, en donde estuvieron presentes representantes del Sindicato Único 

de Trabajadores de Notimex (SutNotimex), así como el senador Miguel Ángel Mancera Espinosa (PRD). 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37753 

 

 

 

 
 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37753
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Unen esfuerzos ASF y diputados federales de la Comisión 

Anticorrupción 
 

El Titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), los auditores especiales y titulares de unidad 
sostuvieron una reunión con legisladores de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción de la Cámara 
de Diputados, encabezada por su Presidente, el Dip. Juan Carlos Romero Hicks, con el fin de dar a conocer 
los trabajos que realiza la institución y detectar áreas de oportunidad en el marco jurídico, en materia 
de rendición de cuentas, combate a la corrupción y transparencia, entre otros aspectos de la agenda 
común. 
 
 
https://www.nvinoticias.com/oaxaca/general/unen-esfuerzos-asf-y-diputados-federales-de-la-comision-anticorrupcion/150673 
 
 

 

https://www.nvinoticias.com/oaxaca/general/unen-esfuerzos-asf-y-diputados-federales-de-la-comision-anticorrupcion/150673


SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

SITUACIÓN 
NACIONAL



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-6 17/08/2023 NACIONAL 

    

  

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-6 17/08/2023 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

16 17/08/2023 NACIONAL 

    

  

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

34 17/08/2023 NACIONAL 

    

  

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

34 17/08/2023 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

11 17/08/2023 NACIONAL 

     

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-3 17/08/2023 NACIONAL 

     

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-3 17/08/2023 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-31 17/08/2023 NACIONAL 

    

  

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-31 17/08/2023 NACIONAL 

    

  

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

17/08/2023 

 

REGIONALES  

 
Invita Maru a donar libros de texto que ya no usen 

 
Maru Campos Galván, gobernadora del estado, convocó a la ciudadanía a compartir con las niñas y niños, 
los libros de texto de los niveles de preescolar, primaria y secundaria, que hayan sido utilizados en ciclos 
escolares anteriores. 
 
https://diario.mx/estado/invita-maru-a-donar-libros-de-texto-que-ya-no-usen-20230816-
2087911.html 
 
 

 
 
 
 

https://diario.mx/estado/invita-maru-a-donar-libros-de-texto-que-ya-no-usen-20230816-2087911.html
https://diario.mx/estado/invita-maru-a-donar-libros-de-texto-que-ya-no-usen-20230816-2087911.html
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Estamos ante ataques irracionales. - Alfaro 

Enrique Alfaro, Gobernador de Jalisco aseguró este miércoles en un comunicado que Jalisco se 

encuentra ante ataques irracionales, violentos y directos contra su estabilidad, esto en relación con la 

desaparición de cinco jóvenes en Lagos de Moreno y otros hechos registrados en las últimas semanas. 

 

https://www.mural.com.mx/estamos-ante-ataques-irracionales-alfaro/ar2658627?v=4 

 

 
 
 

https://www.mural.com.mx/estamos-ante-ataques-irracionales-alfaro/ar2658627?v=4
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Coahuila presenta controversia ante la SCJN por 

distribución de nuevos libros de la SEP 

El titular de la Consejería Jurídica del Estado de Coahuila, Valeriano Valdés Cabello, entregó a la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) una controversia constitucional con la que se reclaman actos de 

elaboración, edición, impresión y distribución de los nuevos libros de texto gratuito de la Secretaría de 

Educación Pública (SEP). Destacan que no se tomó en cuenta la opinión de las entidades federativas y 

demás sectores involucrados en el tema educativo, incluyendo a los pueblos indígenas del estado, 

cuando se elaboró el material didáctico. 

 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/coahuila-presenta-controversia-ante-la-scjn-por-distribucion-de-nuevos-libros-de-la-sep-

CA8929721 

 

 
 
 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/coahuila-presenta-controversia-ante-la-scjn-por-distribucion-de-nuevos-libros-de-la-sep-CA8929721
https://vanguardia.com.mx/coahuila/coahuila-presenta-controversia-ante-la-scjn-por-distribucion-de-nuevos-libros-de-la-sep-CA8929721
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Congreso de NL 'olvidó' avisar al IEEPC sobre curul 

disponible 
El Consejo General del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana (IEEPCNL) analizará 
solicitar hoy al Congreso local la información sobre la diputación vacante que se quedó tras la renuncia 
del panista Fernando Adame y su suplente, luego de que el legislativo “se olvidara” de notificar a la 
institución. 
 
https://www.milenio.com/politica/congreso-nl-olvida-avisar-al-ieepc-de-curul-vacante 
 
 
 

 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/congreso-nl-olvida-avisar-al-ieepc-de-curul-vacante
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Vinculan a proceso a implicados en el asesinato de Iñigo 

Arenas 
Luego de más de 16 horas de audiencia, un juez de control con sede en Tlalnepantla vinculó a proceso a 
los seis trabajadores del bar Black Royce de Naucalpan por su relación con la muerte del empresario 
Iñigo Arenas Saenz la cual ocurrió el pasado 6 de agosto. 
Poco antes de la 01:00 horas, el juez de control consideró que había indicios suficientes para continuar 
el proceso penal en contra de Aritzi “N”, Ana Karen “N”, Cecilia “N” y una segunda mujer llamada Ana 
Karen “N”, trabajadoras del establecimiento, así como de Eduardo “N”, que fungía como capitán de 
meseros, y Carlos “N”, que realizaba labores de seguridad. 
 
 
https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/vinculan-a-proceso-a-implicados-en-el-asesinato-de-inigo-arenas-10545072.html 
 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/vinculan-a-proceso-a-implicados-en-el-asesinato-de-inigo-arenas-10545072.html
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La víspera que los representantes de los aspirantes a la candidatura presidencial de Morena, 

acuerden, con la dirigencia nacional, empresas encuestadoras para seleccionar al idóneo o la idónea 

para esa postulación, con el visto bueno de “ysq”, uno de los precandidatos, Marcelo Luis Ebrard 

Casaubón, “mueve” al partido en el poder y su clase política cuando acusa favoritismo hacia otra de 

las contendientes: Claudia Sheinbaum Pardo. 

Ayer, el ex jefe del gobierno en CDMX, ex canciller y súper secretario en los primeros cuatro años y 

medio en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, no aguantó más la presión a la que se ve 

sujeto cuando observa,  ve, oye, siente y resiente que en el partido oficial, clase política y militancia, 

los vientos, soplan para “#Es Claudia”. 

En su larga trayectoria, Marcelo, vivió dos sucesiones presidenciales, desde la sana cercanía que sus 

encargos o responsabilidades, permitieron. 

La primera, al lado de su tutor y maestro en el sagrado oficio de la política, Manuel Camacho Solís, 

que en paz descanse; cruenta sucesión salinista, que la historia ya juzga. La segunda, él mismo como 

jefe de gobierno en CDMX, tuvo que pactar con Andrés Manuel, para que éste, sea candidato de la 

alianza que encabezó el político de Tabasco, en el 2012. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MARCELO, SEÑALA “CARGADA” PARA CLAUDIA Y MONREAL, SOLIDARIO; FRENTE OPOSITOR: 

CREEL-XÓCHITL-BEATRIZ, APERTURAN FOROS 
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Casi dos sexenios después, Ebrard, tuvo que tener paciencia para volver aspirar ser candidato 

presidencial, pero ya no en la oposición, como en aquella elección que ganó Enrique Peña Nieto. 

¡No!, ahora, desde el partido con el poder en cuyo gobierno, fue canciller. 

Con aquellas dos experiencias, hombre del sistema, Ebrard, no tuvo otra alternativa que denunciar 

cochinero electoral que empaña la contienda de presidenciables en Morena. 

Callar, sería dejar hacer y dejar pasar, y atenerse a lo que ya experimentó él y el finado Camacho 

Solís, con el salinismo. O volver a pactar otra vez, una candidatura, pero sin garantías que él sea el 

que Morena postule a la Presidencia, en el proceso electoral 2024. 

Ayer, el controversial actor político que ya militó en el PRI, PRD y actualmente Morena, acusó lo que 

ya saben todos los políticos de este país, desde el inicio del régimen, cuando el gran elector, decidió 

que la señora Sheinbaum, fuera la jefa de gobierno en el bastión opositor, CDMX y no el candidato 

natural, Ricardo Monreal Ávila. 

Tardíamente, reacciona Ebrard, cuando una de sus sucesores en el despacho del Antiguo Edificio del 

Ayuntamiento, lleva ventaja desde que inició el gobierno de la “transformación”, como aspirante a 

suceder a Andrés Manuel López Obrador. 

Reiteramos, sólo así, por la voluntad de una persona, la “transformación”, se hará realidad en 

México: por virtual dedazo, la favorita de “ysq”, para que lo suceda en Presidencia de la República. 

Y de esa manera, producto de la “transformación” que impulsó su jefe, sea la primera mujer que en 

México, es Presidenta. 

Ebrard, calló cuando las gobernadoras de Morena, hicieron frente común, para manifestarse a favor 

de “Es Claudia”, como su candidata presidencial. 
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Hoy, su paciencia, terminó, pero todo apunta a que su berrinche, se lo tragará, porque tribu 

palaciega, apostó toda su amistad y sana cercanía con “ysq”, a favor de Sheinbaum Pardo, para ser 

la candidata de Morena en la contienda presidencial del próximo año. 

Si por Mario Delgado fuera, habría ido a registrar al INE a la rival política de su tutor, y de esa 

manera, esperar que el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, lo declare candidato de 

Morena al gobierno en CDMX. 

Sondeos telefónicos, se incrementan entre capitalinos, donde los interrogan en relación a uno de 

presuntos responsables en el fallido proyecto en Línea 12 del Metro. ¿Conoces a Mario Delgado? Es 

la primera pregunta, ante lo cual, de inmediato, receptores del audio, cuelgan. 

Contexto en el que el ex canciller, no calló más, simulación que prevalece en el proceso interno al 

cual, ingenuo, se apuntó. 

Acusa vicios de los que fue testigo en el PRI, PRD y, hoy, lo perjudican en Morena: cargada, dedazo, 

acarreo, millones de pesos en espectaculares, activistas del partido oficial, en campaña a favor de 

“#Es Claudia”, el aparato de Estado a favor de ella… 

Acusaciones, quejas y lamentos, no pasarán de ello, porque no creemos que el jefe máximo de 

Morena, públicamente, censure a su candidata favorita a sucederlo en Palacio Nacional. 

Tajante, Ebrard, acusó que desde la secretaría del Bienestar, que preside  Ariadna Montiel Reyes, 

utilizan a los activistas de programas sociales, para transmitir a  beneficiarios, que la candidata del 

Presidente, “#Es Claudia”. 

Puso como ejemplo que, él como jefe de gobierno en CDMX, ¡nunca! hizo autopromoción ni con 

espectaculares ni con recursos públicos, para ganar la candidatura del frente opositor en el 2012, 

que, finalmente, pacto con Andrés Manuel López Obrador, quien fue el abanderado presidencial. 

Sin miedo al canibalismo, con experiencia en dos sucesiones presidenciales, fue puntual: 
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-“Exhorto a la dirigencia de nuestro partido a que deje de simular y que tome medidas, es más, no 

exhorto, ¡exijo!, a nombre de todos los ciudadanos”. 

Elocuente, reiteró que su paciencia terminó y, desde la ciudad que gobernó, reveló que su 

candidatura, ya gana la encuesta. 

Sin decisión personal, su ex delfín, Mario Delgado Carrillo, replicó con la política del avestruz, 

porque bien sabe y conoce que lo que acusó su ex jefe en el gobierno capitalino, es real. 

Empero, Ebrard, no está solo en su reclamo. ¡No! 

Recién se enteró de la postura que hizo público su contendiente en el proceso interno de Morena, 

el senador con licencia, Ricardo Monreal Ávila, coincidió y fue solidario con su correligionario. 

Así publicó en redes sociales, el político de Zacatecas: 

“La denuncia del compañero @m_ebrard sobre falta de equidad en el proceso interno de Morena, 

se tiene que atender. Estamos a tiempo de corregir, teniendo presente que el valor político superior 

que la y los participantes debemos conservar es la unidad del movimiento transformador”. 

Adán Augusto López Hernández, matiza su posición y coincide con Monreal, en el sentido de 

prevalecer la unidad entre los cuatro aspirantes a la candidatura presidencial en Morena. 

Algo parecido a la protesta de Ebrard, ya ocurrió en el Frente Amplio por México, cuando el senador 

Miguel Ángel Mancera Espinosa y el ex diputado federal, ex senador y ex gobernador en Michoacán, 

Silvano Aureoles Conejo, marcaron sana distancia del PAN-PRI, porque de la  noche a la mañana, los 

excluyeron para la segunda etapa del proceso interno opositor. 

Aquí, en la oposición, no hay jefe máximo ni gran elector, lo cual, obliga al diálogo, acuerdos y 

negociación, porque los participantes en contienda para la candidatura presidencial en el FAM, 

tienen bagaje, trayectoria, oficio y sensibilidad política. 
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 El Comité Organizador del proceso interno para designar al virtual candidato o candidata a la 

Presidencia del PAN-PRI, sostuvo diversas  reuniones con la dirigencia nacional del PRD, y los 

representantes de Silvano Aureoles Conejo y Mancera, en ese órgano pluripartidista. 

“A fin de respetar el derecho de la audiencia y resolver las diferencias en cuanto al cumplimiento 

de las simpatías previstas en la invitación para pasar a la segunda etapa. Ambos aspirantes 

ejercieron su derecho de audiencia”. 

“Derivado de loa anterior, el Comité ofreció las aclaraciones solicitadas, reconociendo que la 

plataforma presentó inconsistencias, ya que se trata de un método nuevo e inédito lo que lo hizo 

susceptible a correcciones sobre la marcha”. 

“Este Comité Organizador refrenda su compromiso con la construcción del Frente Amplio por 

México y reconoce la trascendencia de la participación del Partido de la Revolución Democrática y 

su militancia en la construcción de este Frente”. 

¡!3!, número de integrantes de ese Comité, en el que figuran ex consejeros nacionales, locales y 

representantes de los aspirantes a la candidatura presidencial y del PAN-PRI-PRD: 

Marco Antonio Baños Martínez, Raymundo Bolaños Azocar, María Teresa González Luna Cervera, 

Armando Tejeda Cid, Juan Manuel Herrera Álvarez, el diputado Rubén Moreira Valdez, Luisa 

Alejandra Latapí Renner, Rolando Zapata Bello, Patricia Jean McCarthy Caballero, Claudia Castello 

Rebollar, Rodrigo Morales Manzanares, Ángel Clemente Ávila Romero y Arturo Sánchez Gutiérrez. 

Mientras ellos negocian con “Los Chuchos”, Jesús Zambrano Grijalva y Jesús Ortega Martínez, la 

tercia finalista, apertura hoy jueves, en la ciudad capital, Durango, primer foro en el que participan, 

donde expondrán su visión de futuro en materia de seguridad y justicia sistema anticorrupción y 

combate a la impunidad y derechos para una vida digna. 

Interesante, propuestas que, en esos rubros, presenten a la nación, Santiago Creel Miranda, Bertha 

Xóchitl Gálvez Ruiz y Beatriz Elena Paredes. 
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Cual usos y costumbres en nuestro sistema político, las negociaciones entre el Comité Organizador 

del proceso interno del Frente Amplio por México, con el PRD, en la mesa de diálogo, están los 

encargos de representación popular, escaños, curules federales y locales, en LXVI Legislatura que 

inicia el primero de septiembre en 2024. 

Y lo que vendrá, si es que el Frente opositor, gana la Presidencia. 

Por lo pronto, “Los Chuchos”, Silvano Aureoles y Miguel Ángel Mancera, tienen en puerta, la 

negociación con el Coité Organizador del Frente opositor, y con dirigentes del PAN-PRI, asunto de la 

mesa directiva para el último año de ejercicio en LXV Legislatura. 

Es decir, medio año para presidir la mesa directiva en Cámara de Diputados.  

Primer periodo ordinario de sesiones -próximo septiembre a enero 2024-, en el tercer año de 

ejercicio en LXV Legislatura, correspondería al PRI y en el segundo periodo, febrero-agosto, 2024, al 

PRD. 

Posibilidad que, comentamos en tiempo y forma, en este modesto espacio. 

¡Ah!, la política, con sus usos y costumbres. 

Marcelo y Ricardo, hay que decirlo, “mueven a Morena”, en el proceso interno del partido oficial, 

para designar candidato (a) presidencial en 2024. 

EN EL CHACALEO 

Hay que decirlo, el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, ¡nunca!, dijo que “el tal amlito”, el 

diputado Alejandro Moreno -en su apellido lleva su militancia real, acusan sus enemigos-, aspira a 

la presidencia en mesa directiva de San Lázaro para el último año de ejercicio en LXV Legislatura… 

No creemos que, en un proceso electoral, él, opte por dirigir las sesiones en el recinto de avenida 

Congreso de la Unión, número 66 y descuide, más de lo que ya hizo, la dirigencia nacional del PRI… 

Hasta el momento, la más fuerte aspirante, es la representante popular de Hidalgo, Carolina 
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Viggiano Austria… Proyectos frescos, visión juvenil, nuevas políticas, ofreció Enrique de la Madrid 

Cordero, como aspirante a la candidatura presidencial del PAN-PRI-PRD, actor político de gran valía 

para su partido, como senador, diputado federal, en LXVI Legislatura. Y ¿por qué no?, presidente 

del Revolucionario Institucional… Es cosa de esperar la integración de las listas para esos encargos 

de representación popular y renovación en la dirigencia priista, julio-agosto 2024… Repudio 

nacional, a la actitud que asumió en su foro matinal de Palacio Nacional, el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, por el asunto de los 5 jóvenes desaparecidos en Jalisco… Manera en que 

bateó el tema en su tribuna, de inmediato, mereció el repudio de la clase política de oposición y, en 

Jalisco, ni qué decir cómo caló en el ánimo ciudadano y familiares de los jóvenes, la conducta del 

Presidente. ¡Cuidado!... “Terrible acontecimiento”, dijo el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, 

por el caso de los 5 jóvenes, en Lagos de Moreno, Jalisco… Desde sus redes sociales, el senador 

Damián Zepeda Vidales, expone que la delincuencia avanza y se afianza en el país,  mientras el 

gobierno federal no combate ese flagelo… “Las imágenes de terror de lo que el crimen organizado 

hizo con los jóvenes de Jalisco y lo que sucede cada semana en distintos lugares del país, deberían 

tener al gobierno en una alerta nacional, pero contrario a eso el Presidente hace como que no 

escucha, cuenta chistes en medio de la tragedia y tiene una estrategia de seguridad que no hace 

nada. ¡Esto tiene que acabar ya!”, exige el legislador… Comisión de Turismo en Cámara de 

Diputados, ya gestiona ante secretaría de la Defensa Nacional, “visita específica”, al proyecto del 

“Tren Maya”, y aeropuerto de Tulum, para conocer sus avances, condiciones e impacto en la 

región… Esta comisión legislativa la preside el representante popular del PRI, Yerico Abramo 

Masso… Ayer, desayuno-reunión de trabajo de los 7 coordinadores parlamentarios en Cámara de 

Diputados, con la titular en Segob, Luisa María Alcalde Luján, agenda legislativa pendiente y el 

asunto del paquete económico para el ejercicio fiscal 2024, entre los temas que abordaron 

legisladores y la encargada de la política interior en el país… Promotor del acercamiento con la 

secretaría de Gobernación, el coordinador del grupo mayor y presidente en Junta de Coordinación 

Política, Ignacio Mier; el encuentro se prolongó por hora y media… Al terminar la reunión, los jefes 
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de bancada y la funcionaria, se tomaron la foto, en la Biblioteca de la dependencia… Cuando el 

asunto del INAI, Adán Augusto López Hernández, recibió a los promoventes de elegir a los 

comisionados que faltan en el órgano autónomo… “Nos escuchó pero sin resolver nada”, fue la 

queja del senador Julen Rementería del Puerto, luego de reunirse con el ex secretario en 

Gobernación… La comisión de Derechos Humanos que preside la diputada federal de Morena, Nelly 

Minerva Carrasco se reunió con Enrique Irazoque Palazuelos, coordinador ejecutivo nacional del 

Mecanismo de Protección para Personas Defensoras en esa materia y Periodistas, con el objeto de 

conocer los avances y funcionamiento de ese ente federal… La representante popular admite que 

“hay muchos retos por cumplir” y uno de ellos es lograr aprobación de la iniciativa que faculta al 

Congreso de la Unión, para expedir una Ley General en materia de prevención y protección ante 

agresiones a personas defensoras en derechos humanos y periodistas… El proyecto se aprobó en la 

comisión, el pasado 25 de enero pero no se turna aún al pleno. “En las últimas sesiones del periodo 

pasado, el dictamen se enlistó para su discusión. Sin embargo, por acuerdos políticos se ha ido 

aplazando”… Contexto en el que Nelly Minerva, envió comunicación al diputado Ignacio Mier, 

presidente en JCP, para que considere como prioritario ese dictamen, para discusión, votación y 

aprobación en el periodo de sesiones que inicia el primero de septiembre próximo… ¡Que así sea!... 

Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! 

Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel… 

           

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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Opinión 

La tranquilidad de contar con escrituras 

Saber que el techo donde vivimos, es un lugar donde nuestra familia convive y puede 

llamarlo hogar, eso es justicia social 

 

Saber que el techo donde vivimos, es un lugar donde nuestra familia convive y puede llamarlo hogar, 

eso es justicia social. Uno de los bienes que más nos cuesta a las y los mexicanos tener es la vivienda, 

pues las dificultades para poder adquirir una son muchas, sin embargo, una vez teniéndola, el poder 

contar con las escrituras nos da una certeza jurídica invaluable que muchas y muchos juarenses 

pudieron gozar.  

Esta semana tuve la oportunidad de ver reflejado el trabajo conjunto del Instituto del Fondo Nacional de 

la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), el Instituto Nacional del Suelo Sustentable (Insus) y la 

Comisión de Vivienda de la Cámara de Diputados que tengo el honor de presidir, en la entrega de 150 

escrituras, llegado a tres mil 500, que benefician a cerca de 15 mil personas y que se han entregado 

desde 2019.  

Con esta entrega, el Infonavit llega a la entrega de dos mil títulos de propiedad, provenientes de un 

rezago histórico de escrituración entre 1972 y 2007. De igual forma y con estas acciones, Juárez se 

coloca como la ciudad fronteriza que más documentos ha recibido en el país, acciones que seguirán, 

pues se planea que cuando termine el sexenio federal, Chihuahua tenga cero rezagos en la entrega de 

escrituras.  

Abatir un rezago de 50 años y terminar con la espera de hasta 20 años por unas escrituras, son pasos 

cortos para las grandes necesidades que tenemos en el país, y es que, de acuerdo con la Encuesta 

Nacional de Vivienda del Inegi 2020 realizada en 55 mil hogares, México tiene un déficit de 8.2 millones 

de viviendas. El reto es mayor, pero, bajo los lineamientos establecidos por ONU-Hábitat, los cuales 

están incorporados en el Plan Nacional de Vivienda 2019-2024 de la Secretaría de Desarrollo Agrario, 

Territorial y Urbano (Sedatu), se trabaja en resarcir este rezago que se ha tenido por décadas. 

Sin embargo, es gratamente satisfactorio el poder entregar este documento que da tranquilidad y 

certeza jurídica a los cientos de juarenses que llevaban décadas de espera, misma que terminó, 

permitiéndoles dormir tranquilos a ellos y nosotros, como autoridades continuar dando certeza jurídica 

sobre la propiedad de la vivienda a millones de mexicanos, además de garantizar que la legislación 

permita acceder a una vivienda, y contar con mayores y mejores esquemas de financiamiento.  

https://diario.mx/seccion/Opinion/
https://diario.mx/seccion/Opinion/
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Y es que, en el fondo, contar con una vivienda, significa realmente darle acceso a la población a la 

justicia social, lo cual no es más que procurar el equilibrio y la equidad entre la población, 

principalmente en favor de las personas desfavorecidas, es decir, llegar a la igualdad social y la igualdad 

de oportunidades.  

Y ese es justamente el papel que las y los legisladores de la 4T nos hemos propuesto llevar, en mi caso, 

a Juárez a través de un bien como la vivienda que permita a nuestros vecinos y vecinas, poder acceder 

a otras oportunidades y lograr, poco a poco las metas que cada una tenga. 
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Names flesh out Ga. case Utility knew wildfires were 
threat, but waited years to act 

Putin calls currency controls 
meeting as rate rise fails to 

steam rouble slide 

PM stands by pension triple lock 

despite surging costs 

 Ascenso del PC y repliegue de RD en 
medio del caso convenios marcan el 

nuevo cambio del gabinete del 
Presidente Boric 

 

Charges reopen split over 
Trump in Georgia´s G.O.P. 

PSOE y Junts acercan posturas pero el 
acuerdo está en el aire 

La crise de I’ eau frappe 4 
milliards de personnes 

 

El blue no para: subió $ 50 en un solo 
día y Massa salió a negar su renuncia 

Former Anaheim Mayor to 
plead guilty  

Ya las remesas no son suficientes 
para ayudar a familiares en el 

país 

Arcabouço criará impasse de R$ 6 bi 
com Saúde neste ano 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Tribunal de Estados Unidos impuso limitaciones a píldora abortiva mifepristona  

•Gobierno alemán dio 'luz verde' a proyecto de ley para legalizar uso recreativo de cannabis   

•Presidente Ortega confiscó bienes de universidad jesuita en Nicaragua  

•Ecuador se prepara con fuerte operativo policial para garantizar seguridad en elecciones 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

AMLO: podrían ahorrarse 10 mil mdp del presupuesto del INE.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador consideró que el presupuesto del Instituto Nacional Electoral es excesivo, sobre todo cuando, 

planteó, hay otras carencias. En este sentido, el mandatario federal señaló que podría haber un 

ahorro de hasta 10 mil millones de pesos en el gasto que la Cámara de Diputados le asigna al INE. [LA 

LISTA, EL PAÍS, INFOBAE]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Luisa María Alcalde se reunió con integrantes de la Jucopo de San Lázaro.- La titular de la Secretaría 

de Gobernación, Luisa María Alcalde, se reunió con los integrantes de la Junta de Coordinación 

Política de la Cámara de Diputados a días que inicie el último año de la LXV Legislatura, el próximo 1° 

de septiembre. [INFOBAE] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PRI 

La condena del PRI por el asesinato de jóvenes en Lago de Moreno.- El líder del tricolor, Alejandro 

Moreno, se sumó a las lamentaciones por la desaparición de los 5 jaliscienses. [INFOBAE] 

Oposición mexicana busca aliados en el exterior para monitorear el proceso electoral en 2024.- El 

Frente Amplio ya designó responsables de diferentes áreas y uno de los voceros para temas de 

relaciones exteriores es el ex ministro de Economía y actual diputado, Ildefonso Guajardo, que estuvo 

en Washington participando de un evento organizado por el Mexico Institute del Wilson Center. 

[INFOBAE] 

Trump llamaba ‘Juan Trump’ a AMLO, reveló exsecretario de Economía, Ildefonso Guajardo.- El 

expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, solía referirse al actual mandatario de México, Andrés 

Manuel López Obrador, como “Juan Trump” por las similitudes entre ambos, reveló el exsecretario 

mexicano de Economía, Ildefonso Guajardo. [FORBES, INFOBAE, LA LISTA]  

MC 

MC respaldó a Ebrard por denunciar la “simulación de Morena”.- El coordinador de la bancada de 

Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, se sumó a las críticas de 

Marcelo Ebrard en contra de Morena y su proceso de selección con miras a las elecciones del 2024. 

[INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Aprobación de AMLO, 64% a nivel nacional: Poligrama.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 

mantiene una aprobación del 64% a nivel nacional, de acuerdo con una encuesta realizada por 

Poligrama. Tabasco, su estado natal, es donde más respaldo tiene el mandatario federal, con 81%. 

Le sigue Tamaulipas con el 79% y Guerrero con 77%. [LA LISTA] 

https://la-lista.com/politica/2023/08/16/amlo-considera-que-presupuesto-del-ine-es-mucho
https://la-lista.com/politica/2023/08/16/amlo-considera-que-presupuesto-del-ine-es-mucho
https://elpais.com/mexico/2023-08-16/lopez-obrador-se-queja-del-presupuesto-del-ine-es-mucho-podria-ahorrarse-10000-millones-de-pesos.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/08/16/amlo-amaga-con-nueva-reforma-electoral-y-reclama-por-el-costo-de-las-elecciones-en-mexico-es-mucho-y-podria-ahorrarse/
https://www.infobae.com/mexico/2023/08/17/luisa-maria-alcalde-se-reunio-con-integrantes-de-la-jucopo-de-san-lazaro/
https://www.infobae.com/mexico/2023/08/17/la-condena-del-pri-por-el-asesinato-de-jovenes-en-lago-de-moreno/
https://www.infobae.com/america/america-latina/2023/08/16/la-oposicion-mexicana-busca-aliados-en-el-exterior-para-monitorear-el-proceso-electoral-en-2024/
https://www.forbes.com.mx/donald-trump-llamaba-juan-trump-amlo-revela-exministro-mexicano/
https://www.infobae.com/mexico/2023/08/16/como-le-decia-revelan-cual-fue-el-apodo-que-trump-le-puso-a-amlo/
https://la-lista.com/politica/2023/08/16/trump-llamaba-juan-trump-a-amlo-revela-ildefonso-guajardo-exsecretario-de-economia
https://www.infobae.com/mexico/2023/08/17/mc-respaldo-a-ebrard-por-denunciar-la-simulacion-de-morena/
https://la-lista.com/politica/2023/08/16/aprobacion-de-lopez-obrador-64-a-nivel-nacional-poligrama
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AMLO reveló qué decía la carta que le envió a Joe Biden; confiesa que lo invitó a conocer México.- 

A siete meses de la visita oficial de su homólogo estadounidense, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador extendió una nueva invitación a Joe Biden, esta vez para conocer el sureste de México. 

[INFOBAE] 

AMLO evadió el caso de jóvenes desaparecidos en Lagos de Moreno: contó chiste.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador evadió hablar del caso de los cinco jóvenes desaparecidos en Lagos 

de Moreno, Jalisco, y respondió con un chiste ante los cuestionamientos de la prensa . [LA LISTA, EL 

PAÍS] 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

Creció la ventaja de Sheinbaum para ser la candidata presidencial del oficialismo mexicano.- La 

ventaja de la exjefa de Gobierno de Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, para convertirse en la 

candidata presidencial del oficialismo creció en una nueva encuesta revelada por El Financiero. 

[SWISSINFO, LA LISTA] 

Ebrard tronó contra Sheinbaum: le pide respetar ‘voluntad’ de la gente.- Antes de que se sorteen las 

casas encuestadoras que realizarán entre el 28 de agosto y 3 de septiembre la encuesta nacional 

para definir al candidato presidencial, el aspirante Marcelo Ebrard hizo un llamado a Claudia 

Sheinbaum a respetar la voluntad de la gente, pues aseguró que hasta ahora va arriba las 

preferencias. [LA LISTA, EL PAÍS, BLOOMBERG, SWISSINFO] 

GENERAL 

Entrevista/"A López Obrador se le pueden criticar sus políticas pero enviar militares a México para ir 

contra los cárteles no tiene sentido".- El ex consejero de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, John 

Bolton, conversó en exclusiva con La Política Online. México y Estados Unidos tienen que ser aliados y 

amigos porque tenemos una frontera común. Obviamente hay problemas de larga data que afectan 

a ambos como el fentanilo, la migración ilegal o el tráfico de drogas y personas que son trasladadas 

a la frontera desde Centroamérica. [LA POLÍTICA ONLINE] 

México confirmó la muerte de dos de sus ciudadanos en los incendios de Hawái.- Dos personas de 

nacionalidad mexicana fallecieron como consecuencia de los incendios forestales en la isla 

hawaiana de Maui, que cobraron más de un centenar de vidas, dijo el Ministerio de Exteriores de 

México. [EUROPA PRESS, LA LISTA, CNN] 

Militantes comunistas de México irrumpieron en Embajada de Venezuela.- Militantes del Partido 

Comunista de México irrumpieron en la Embajada de Venezuela ubicada en la capital mexicana 

para mostrar su rechazo a la intervención del Partido Comunista de Venezuela. [SWISSINFO] 

Un espantoso video que circula por redes sociales recordó los días más oscuros de la brutalidad de 

los cárteles de la droga en México.- Un espantoso video difundido en redes sociales podría haber 

grabado los últimos momentos de cinco jóvenes secuestrados y ha transportado a México a los días 

más oscuros de la brutalidad de los cárteles de la droga en la década de 2000. [WASHINGTON POST] 

Opinión/Por qué la histeria de MAGA sobre bombardear México es más tonta de lo que pensabas.- 

El gobernador de Florida, Ron DeSantis, declaró que está dispuesto a autorizar ataques con drones 

contra los cárteles de la droga en México. Ataviado con atuendos de aspecto militar en la frontera, 

recientemente prometió bloquear los puertos mexicanos. [WASHINGTON POST]  
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/16/amlo-revelo-que-decia-la-carta-que-le-envio-a-joe-biden-confiesa-que-lo-invito-a-conocer-mexico/
https://la-lista.com/politica/2023/08/16/amlo-evade-el-caso-de-jovenes-desaparecidos-en-lagos-de-moreno-cuenta-chiste
https://elpais.com/mexico/2023-08-16/lopez-obrador-evita-hablar-del-caso-de-los-cinco-jovenes-desaparecidos-en-lagos-de-moreno-no-oigo.html
https://elpais.com/mexico/2023-08-16/lopez-obrador-evita-hablar-del-caso-de-los-cinco-jovenes-desaparecidos-en-lagos-de-moreno-no-oigo.html
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-elecciones_crece-la-ventaja-de-sheinbaum-para-ser-la-candidata-presidencial-del-oficialismo-mexicano/48740684
https://la-lista.com/politica/2023/08/16/xochitl-es-la-mas-competitiva-del-frente-ante-sheinbaum-y-ebrard-encuesta
https://la-lista.com/politica/2023/08/16/ebrard-truena-contra-sheinbaum-le-pide-respetar-voluntad-de-la-gente
https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2023-08-16/es-claudia-o-yo-ebrard-confronta-a-sheinbaum-las-en-la-fase-decisiva-de-la-carrera-presidencial-de-morena.html
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/marcelo-ebrard-acusa-competencia-desleal-de-claudia-sheinbaum-por-candidatura-presidencial/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-elecciones_denuncia-de-marcelo-ebrard-divide-a-aspirantes-presidenciales-del-oficialismo-en-m%C3%A9xico/48741364
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/seguridad-mx/a-amlo-se-le-pueden-criticar-sus-politicas-pero-enviar-militares-a-mexico-para-ir-contra-los-carteles-no-tiene-sentido/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mexico-confirma-muerte-dos-ciudadanos-incendios-hawai-20230816082059.html
https://la-lista.com/mundo/2023/08/16/incendio-en-hawaii-hay-dos-mexicanos-entre-muertos
https://cnnespanol.cnn.com/2023/08/16/reportan-dos-mexicanos-fallecidos-incendios-forestales-maui-orix/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-venezuela_militantes-comunistas-de-m%C3%A9xico-irrumpen-en-embajada-de-venezuela/48741376
https://www.washingtonpost.com/world/2023/08/16/mexico-decapitation-video-kidnapped-youths/7e260242-3c54-11ee-aefd-40c039a855ba_story.html
https://www.washingtonpost.com/opinions/2023/08/16/desantis-gop-drones-bomb-mexico-fentanyl/
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

La localidad de Urozhaine volvió a estar en manos de Ucrania.- El ejército ucraniano recuperó la 

localidad de Urozhaine, situada en la región industrial de Donetsk, en el sur del país, anunció la 

viceministra de Defensa, Hanna Maliar. [DW] 

Rusia volvió a golpear depósitos de grano en Ucrania.- Rusia reanudó sus ataques a la infraestructura 

de grano en la región de Odesa, en el sur de Ucrania,  indicaron las autoridades. Varios drones 

atacaron durante la noche almacenes y puertos a lo largo del río Danubio, que Kiev ha utilizado cada 

vez más para transportar su grano a Europa, después de que Moscú rompiera un crucial acuerdo de 

guerra para exportarlo por el Mar Negro. [AP] 

Funcionario de la OTAN sugirió que Ucrania podría ceder tierras a cambio de su adhesión.- Ucrania 

podría ceder territorio a Rusia a cambio de ser miembro de la OTAN y ponerle fin a la guerra, sugirió 

un alto funcionario de la OTAN, lo que provocó una reacción de enojo en Kiev. [LA LISTA] 

Ucrania respondió a la OTAN en el campo de batalla que no cederá territorio.- Las tropas ucranianas 

continuaron su contraofensiva en el frente sur con la liberación de la localidad de Urozhaine, en la 

región de Donetsk, y avances en la de Zaporiyia, en una demostración más de que Kiev no está 

dispuesta a ceder territorios bajo ningún concepto. [SWISSINFO, EFE] 

SANCIONES A RUSIA 

Suiza se sumó a las nuevas sanciones de la Unión Europea contra Rusia por la invasión de Ucrania.- El 

Gobierno de Suiza informó nuevas sanciones a Rusia en represalia por la invasión de Ucrania, en 

sintonía con el undécimo paquete emitido días antes por sus socios de la Unión Europea, y que en 

esta ocasión incluye a empresas y personas que contribuyen a mejorar las prestaciones militares rusas. 

[EUROPA PRESS] 

GENERAL  

CNN publicó un video que confirma la implicación de Ucrania en el atentado del puente de Crimea.- 

El jefe del Servicio de Seguridad de Ucrania, Vasil Maliuk, admitió que Kiev estuvo detrás de los 

atentados contra el puente de Crimea del 8 de octubre de 2022 y del 17 de julio de 2023. La entidad 

entregó a la cadena de televisión estadounidense CNN un video que prueba la implicación en el 

ataque. [SPUTNIK, CNN] 

Barco salió de puerto ucraniano a pesar de amenazas de Rusia.- Un primer carguero zarpó del puerto 

ucraniano de Odesa, en el mar Negro, a través de un nuevo corredor marítimo, anunció Kiev, a pesar 

de las amenazas de Rusia contra este tipo de operaciones. [DW] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Casa Blanca anunció que Biden visitará Hawái como gesto de apoyo tras los incendios.- El presidente 

de Estados Unidos, Joe Biden, viajará a Hawái para reunirse con las autoridades locales y presenciar 

en persona los estragos causados por la ola de incendios que sacudió  el archipiélago y que causó 

más de un centenar de muertos, de acuerdo con el balance provisional de víctimas facilitado por las 

autoridades de la isla de Maui. [EUROPA PRESS] 
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JUDICIAL 

Tribunal de Estados Unidos impuso limitaciones a uso de píldora abortiva mifepristona.- Una Corte 

federal de apelaciones estadounidense impuso limitaciones al uso de una píldora abortiva 

ampliamente comercializada en el país, pero su fallo quedó en suspenso mientras la Corte Suprema 

decide si atiende el caso. [SWISSINFO] 

Fiscal de Georgia propuso que juicio contra Trump comience el 4 de marzo de 2024.- El juicio contra 

el expresidente Donald Trump por un caso de asociación ilícita para revertir los resultados electorales 

ha sido propuesto por la fiscal Fani Willis para el 4 de marzo. [VOZ DE AMÉRICA] 

Exagente FBI admitió que lavó dinero para un oligarca ruso.- Charles McGonigal había estado 

encargado de investigar a oligarcas rusos para el FBI. Hoy enfrenta cargos de conspiración y lavado. 

[DW, UNIVISIÓN] 

MIGRACIÓN 

Congresistas exigen investigar separaciones forzadas de familias en la frontera sur.- El Caucus Hispano 

del Congreso exigió al gobierno de Joe Biden investigar denuncias sobre separaciones forzadas de 

familias migrantes en la frontera entre Texas y México, similares a las realizadas durante el gobierno 

anterior y que afectaron a miles de extranjeros que huyeron de sus países y buscaban asilo en Estados 

Unidos. [UNIVISIÓN] 

GENERAL 

Aumentó a 106 el recuento provisional de muertos por los incendios en Hawái.- Las autoridades de la 

isla hawaiana de Maui elevaron a 106 el balance oficial de fallecidos por la ola de incendios 

forestales, si bien se espera que la cifra aumente a medida que se siguen rastreando en los próximos 

días las zonas que han quedado calcinadas por los fuegos. [EUROPA PRESS] 

Sobrevivientes en Maui lidian con cortes de luz mientras se identifica a las víctimas del fuego.- Los 

sobrevivientes de los incendios en Maui lidiaban con cortes intermitentes de luz y fallos en el servicio 

de celular mientras intentaban reconstruir sus vidas. Los expertos, por su parte, trabajaban para 

encontrar e identificar a los muertos. [AP, FRANCE 24] 

"Sin precedentes": el Ejército, la Armada y la Infantería de Marina de Estados Unidos no tienen jefes.- 

Desde el lunes tres de las ramas de las fuerzas armadas de Estados Unidos no tienen jefes confirmados 

por el Senado como lo indica la ley, una situación que el secretario de Defensa, Lloyd Austin, calificó 

como "sin precedentes, innecesaria e insegura". [UNIVISIÓN] 

Texas demandó a la petrolera Shell por contaminación ambiental.- El estado argumenta que el 

incendio en una planta de la empresa en el área de Houston en mayo pasado contaminó el aire y el 

agua violando leyes medioambientales. [TELEMUNDO] 

Encuesta: Casi la mitad de los adultos estadounidenses están a favor de la prohibición de TikTok.- 

Cerca de la mitad de los adultos estadounidenses apoyan la prohibición de la aplicación de medios 

sociales de propiedad china TikTok, señaló una nueva encuesta de Reuters/Ipsos en la que también 

se plantearon preguntas sobre preocupaciones de seguridad nacional y China. [REUTERS] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Congreso de El Salvador retiró inmunidad a diputado para que enfrente un proceso penal.- El 

Congreso de El Salvador retiró la inmunidad constitucional al diputado Erick García, del partido 

oficialista Nuevas Ideas, para que enfrente un proceso penal por el cargo de falsedad ideológica. 

[SWISSINFO, AP] 

HAITÍ 

Las pandillas controlan el 80% de Puerto Príncipe: miles huyen azotados por la violencia.- Cansados y 

atemorizados por el crecimiento de las bandas delictivas, al menos 3.000 ciudadanos decidieron 

abandonar un distrito de Puerto Príncipe, la capital de Haití. [FRANCE 24] 

HONDURAS 

Suspendieron bloqueo de vía que une Honduras con Nicaragua tras lograr acuerdo con Alcaldía.- Los 

habitantes de la ciudad hondureña de Choluteca que bloqueaban desde el lunes la carretera que 

conecta Honduras con Nicaragua, suspendieron temporalmente este miércoles su protesta, tras 

alcanzar un acuerdo parcial sobre el traslado del transporte de pasajeros a la Gran Terminal del 

Pacífico. [SWISSINFO]  

NICARAGUA 

Presidente Ortega confiscó los bienes de una universidad jesuita.- La jesuita Universidad 

Centroamericana de Nicaragua anunció la confiscación de todos sus bienes inmuebles y activos por 

parte del gobierno de Daniel Ortega por “señalamientos infundados” de que esa casa de estudios 

“funcionó como un centro de terrorismo”. [SAN DIEGO UNION TRIBUNE, WASHINGTON POST] 

REPÚBLICA DOMINICANA 

Ascendió a 27 número de muertos por explosión en República Dominicana-  La cifra de muertos como 

resultado de una fuerte explosión en República Dominicana a principios de esta semana ascendió a 

27, mientras los bomberos aún combaten las llamas, informó un alto funcionario de Defensa Civil. 

[SWISSINFO, AP, TELESUR] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 

Morales dijo que el Gobierno busca con una "maniobra judicial" inhabilitar su candidatura.- El 

expresidente Evo Morales denunció que el Gobierno de Bolivia busca con una "maniobra judicial" 

inhabilitarlo de cara a las elecciones de 2025 en el país. [SWISSINFO] 

BRASIL 

Lula firmó un pacto contra los feminicidios durante una marcha feminista.- El presidente brasileño, Luiz 

Inácio Lula da Silva, firmó un pacto contra los feminicidios, dentro de un paquete de medidas para 

apoyar a las mujeres campesinas. [EFE] 

CHILE 

Estos son los nuevos ministros nombrados por Boric.- Gabriel Boric, presidente de Chile, anunció 

cambios en cinco ministerios. Las salidas estuvieron encabezadas por Marcela Hernando (Minería), 

Jaime de Aguirre (Culturas) y Marco Antonio Ávila (Educación). También Javiera Toro dejó el Ministerio 

de Bienes Nacionales para entrar en otra cartera: Desarrollo Social. [BLOOMBERG, PRENSA LATINA, EL 

PAÍS] 
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Delegación estadounidense visitó Chile en víspera del 50 aniversario del golpe de Estado.- Una 

delegación de congresistas estadounidenses encabezada por Bernie Sanders y Alexandria Ocasio-

Cortez llegó a Chile para sostener múltiples encuentros con autoridades del país, incluido el presidente 

de la República, Gabriel Boric, y la expresidenta progresista Michelle Bachelet, de cara a la 

conmemoración de los 50 años del golpe de Estado que derrocó al Gobierno de Salvador Allende 

(1970-1973) e instauró la dictadura de Augusto Pinochet. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Petro anunció que quiere renegociar acuerdo de libre comercio entre Colombia y Estados Unidos.- El 

presidente de Colombia, Gustavo Petro, dijo que buscará renegociar el tratado de libre comercio 

con Estados Unidos, principal destino de las exportaciones de su país. [SWISSINFO] 

Investigan al jefe del Ejército de Colombia por ocultar un supuesto atentado del ELN contra el fiscal 

Barbosa.- La Procuraduría de Colombia informó que ha abierto una investigación previa al 

comandante del Ejército, el general Luis Ospina, por haber supuestamente ocultado un presunto 

atentado de la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional contra el fiscal general, Francisco Barbosa. 

[EUROPA PRESS] 

Alto Comisionado para la Paz de Colombia aseguró que Mancuso responderá a las víctimas.- El Alto 

Comisionado para la Paz de Colombia, Danilo Rueda, aseguró que el antiguo jefe de las paramilitares 

Autodefensas Unidas de Colombia, Salvatore Mancuso, recién nombrado como gestor de paz, 

responderá ante las víctimas. [EUROPA PRESS] 

ECUADOR 

Ecuador se prepara para desplegar un fuerte operativo policial para garantizar la seguridad durante 

las elecciones.- Ecuador se prepara para el despliegue de un fuerte operativo policial en todo el país 

que garantice la seguridad de los candidatos y los electores durante los comicios de este domingo. 

[INFOBAE] 

Consejo Electoral de Ecuador anuló supuesta afiliación de Zurita a otro partido político.- El Consejo 

Nacional Electoral de Ecuador anuló la supuesta inscripción de Christian Zurita en un movimiento 

político diferente al de Construye, con el que había presentado su precandidatura para la 

Presidencia en las elecciones del domingo, en reemplazo del asesinado Fernando Villavicencio. 

[SWISSINFO, DW, EFE] 

Correa rechazó el acuerdo de libre comercio de Ecuador con México por ser "suicida".- El 

expresidente ecuatoriano, Rafael Correa, avisó que si la candidata de su movimiento, Luisa González, 

triunfa en las próximas elecciones presidenciales de Ecuador, rechazará el tratado de libre comercio 

con México y, por ende, el ingreso a la Alianza del Pacífico, por ser "suicida". [SWISSINFO] 

PARAGUAY 

Fiscalía de Paraguay acusó al exministro Arnaldo Giuzzio de recibir sobornos de un narco brasileño.- 

La Fiscalía de Paraguay presentó una acusación contra el exministro del Interior, Arnaldo Giuzzio, por 

presunto cohecho pasivo agravado con base a un supuesto soborno que habría recibido del 

narcotraficante brasileño Marcus Vinicius Espíndola Marqués, cuya relación confirmada derivó en su 

cese en febrero de 2022. [EUROPA PRESS] 

VENEZUELA 

Maduro recibió las cartas credenciales de nuevos embajadores de Chile, Francia y Colombia.- El 

presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, recibió las cartas credenciales de los nuevos embajadores 
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para el país caribeño de Chile, Jaime Gazmuri; de Francia, Emmanuel Pineda; y de Colombia, Milton 

Rengifo. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

ALEMANIA 

Scholz llamó a invertir en Alemania: el tiempo adecuado es "ahora".- El canciller alemán, Olaf Scholz, 

instó a las empresas a invertir en Alemania y destacó el impulso a las energías renovables como una 

de las principales ventajas que ofrece el país germano como emplazamiento industrial. [SWISSINFO] 

Gobierno alemán dio 'luz verde' a un proyecto de ley para legalizar el cannabis de uso recreativo.- 

El Gobierno de Alemania dio 'luz verde' a un proyecto de ley para legalizar la venta y uso recreativo 

del cannabis, si bien ha fijado el límite de posesión legal en los 25 gramos por persona adulta. [EUROPA 

PRESS, AP, DW, FRANCE 24] 

DINAMARCA 

Dinamarca extendió los controles fronterizos ante la quema de ejemplares del Corán.- La Policía 

danesa decidió extender los controles fronterizos ante la situación de seguridad debido a la quema 

de ejemplares del Corán que se ha producido en los últimos meses tanto en Dinamarca como en 

Suecia. [EUROPA PRESS] 

ESLOVENIA 

Eslovenia recibirá en octubre 100 millones de la Unión Europea para reconstrucción tras 

inundaciones.- Eslovenia recibirá a finales de octubre los primeros cien millones, de un total de 400, 

con los que el fondo de solidaridad de la Unión Europa contribuirá para labores de reconstrucción 

tras las devastadoras inundaciones de comienzos de agosto. [SWISSINFO] 

LETONIA 

Partido gobernante letón nominó a sucesora de Krisjanis Karins al frente del Ejecutivo.- Nueva Unidad 

el partido que encabeza el Gobierno letón, propuso a la ministra de Bienestar, Evika Silina, como 

sucesora del primer ministro, Krisjanis Karins, una vez que éste presente la dimisión en los próximos días, 

tal y como está previsto. [SWISSINFO] 

LITUANIA 

Lituania cerró dos de sus seis pasos fronterizos con Bielorrusia ante la “amenaza” de Wagner.-  Lituania 

cerrará dos de sus seis pasos fronterizos con Bielorrusia el viernes en respuesta a la presencia de 

mercenarios del grupo ruso Wagner en el territorio del país vecino, anunció el Gobierno del país 

báltico. [EFE] 

POLONIA 

Oposición polaca advirtió al Gobierno que su referéndum sobre las políticas de asilo de la Unión 

Europea no es válido.- El líder polaco de la opositora Plataforma Cívica, el ex primer ministro Donald 

Tusk, advirtió que el referéndum sobre la política de asilo de la Unión Europea que el Gobierno 

ultraconservador tiene previsto celebrar no es válido. [EUROPA  PRESS] 

PORTUGAL 

Detuvieron en Portugal a ocho extranjeros por secuestrar y extorsionar a un hombre.- La Policía lusa 

detuvo en Lisboa a ocho personas de nacionalidad extranjera sospechosas de haber secuestrado y 

extorsionado a un hombre nepalí que las había contratado para viajar de Francia a Portugal. 

[SWISSINFO] 
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RUSIA 

Putin sugirió la creación de estructuras alternativas al Comité Olímpico Internacional.- El presidente 

ruso, Vladímir Putin, sugirió la creación de "estructuras alternativas" al Comité Olímpico Internacional, 

que aún no ha invitado a Rusia a los Juegos Olímpicos de París debido a la guerra en Ucrania. 

[SWISSINFO] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Guterres pidió a la comunidad internacional no olvidar la situación de los afganos.- El secretario 

general de la ONU, António Guterres, pidió a la comunidad internacional que no se olvide de la 

"profundamente preocupante" situación en la que viven los afganos desde la llegada de los talibán 

al poder. [EUROPA PRESS] 

Jóvenes afganas piden apoyo internacional para poder estudiar en su país.- Desde que llegaron al 

poder en Afganistán hace dos años, los talibanes le han prohibido el acceso a la educación 

secundaria y universitaria a más de 1,1 millones de jóvenes afganas. Una de ellas es Somaya Faruqi, 

la capitana del equipo femenino de robótica local, que tuvo que emigrar para poder estudiar 

ingeniería. [RFI] 

BIRMANIA 

Hallaron 33 cadáveres tras un alud en mina de jade en Myanmar.-  Los rescatistas recuperaron los 

cadáveres de 33 personas enterradas por un alud en una mina de jade en el norte de Myanmar y 

buscaban al menos a tres personas desaparecidas, dijo un oficial de socorristas. [AP] 

CHINA 

Estados Unidos aseguró que China no debe preocuparse por la escala del vicepresidente taiwanés 

en el país.- El portavoz del Departamento de Estado de Estados Unidos, Vedant Patel, seguró que no 

hay razones para que China se preocupe por la escala realizada en Estados Unidos por el 

vicepresidente taiwanés, William Lai Ching Te, antes de visitar Paraguay. [EUROPA  PRESS] 

COREA DEL NORTE 

Estados Unidos sancionó a tres empresas vinculadas a la venta de armas de Pyongyang a Rusia.- 

Estados Unidos sancionó a tres empresas vinculadas a una red de evasión de sanciones para la venta 

de armas por parte de Corea del Norte a Rusia. [SWISSINFO]  

IRÁN 

Acusaron de traición a selección femenina de Irán.-  10 de las 12 jugadoras del combinado nacional 

no cantaron el himno nacional  antes del comienzo de su partido de ayer contra Mongolia en la 

Copa de Asia Femenina FIBA que se disputa en Bangkok, en una aparente muestra de apoyo a las 

protestas  que sacudieron el país el año pasado. [DW] 

LÍBANO 

Tras prohibir Barbie, ministro libanés presentó un proyecto de ley contra la homosexualidad.- El ministro 

libanés de Cultura, Mohamed Murtada, presentó al Consejo de Ministros un proyecto de ley que 

castiga con penas de cárcel la promoción de las relaciones homosexuales, apenas una semana 

después de prohibir la proyección del filme Barbie por motivos relacionados. [SWISSINFO] 

 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_putin-sugiere-la-creaci%C3%B3n-de-estructuras-alternativas-al-comit%C3%A9-ol%C3%ADmpico-internacional/48740748
https://www.europapress.es/internacional/noticia-guterres-pide-comunidad-internacional-no-olvidar-situacion-afganos-20230816030528.html
https://www.rfi.fr/es/m%C3%A1s-noticias/20230815-j%C3%B3venes-afganas-piden-apoyo-internacional-para-poder-estudiar-en-su-pa%C3%ADs
https://apnews.com/world-news/general-news-2979dad4df1a9db057c6d46151a086f9
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-asegura-china-no-debe-preocuparse-escala-vicepresidente-taiwanes-pais-20230816035326.html
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-corea-del-norte_ee-uu--sanciona-a-tres-empresas-vinculadas-a-la-venta-de-armas-de-pionyang-a-rusia/48740756
https://www.dw.com/es/por-no-cantar-el-himno-acusan-de-traici%C3%B3n-a-selecci%C3%B3n-femenina-de-baloncesto-de-ir%C3%A1n/a-66552869
https://www.swissinfo.ch/spa/l%C3%ADbano-homosexuales_tras-prohibir--barbie---ministro-liban%C3%A9s-incoa-un-proyecto-de-ley-contra-la-homosexualidad/48740702
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TAILANDIA 

Constitucional de Tailandia tumbó el recurso del partido ganador de las elecciones para optar al 

Gobierno.- El Tribunal Constitucional de Tailandia rechazó un recurso presentado por el partido 

ganador de las elecciones de mayo, Avanzar, que había impugnado el bloqueo parlamentario a su 

candidato a primer ministro, por lo que se le abre la puerta a la segunda formación más votada, Pheu 

Thai. [EUROPA PRESS] 

Una "condena bastante severa" pidió familia de cirujano colombiano asesinado en Tailandia.- La 

familia del cirujano plástico colombiano Edwin Arrieta, de cuyo asesinato premeditado fue acusado 

el español Daniel Sancho, se siente satisfecha con el avance de la investigación de las autoridades 

tailandesas y pide que la condena sea "bastante severa conforme a la gravedad de los hechos". 

[SWISSINFO, EFE]] 
 

ÁFRICA 

LIBIA 

Ascendieron a 55 los muertos por combates entre milicias rivales en la capital de Libia.- El Centro de 

Medicina de Urgencias de Libia informó que al menos 55 personas han muerto y 146 han resultado 

heridas por combates entre milicias rivales en la capital de Libia, Trípoli, de acuerdo con el último 

balance facilitado por las autoridades sanitarias. [EUROPA PRESS, DW] 

NÍGER 

Nigerinos buscan voluntarios para ayudar a la junta militar ante una posible invasión.- Los nigerinos se 

preparaban para una guerra contra países de la región que amenazaban con una invasión, tres 

semanas después de que soldados amotinados derrocaran al presidente elegido en las urnas. [AP] 

MALI 

Al menos 17 soldados nigerinos muertos tras un ataque yihadista en la frontera con Malí.- El Ministerio 

de Defensa de Níger informó la muerte de al menos 17 soldados, así como de otros 20 de ellos heridos, 

tras caer en un emboscada de un grupo yihadista en la región de Tillabéri, que hace frontera con 

Malí. [EUROPA PRESS] 

SENEGAL 

Siete muertos y 56 desaparecidos al naufragar en Cabo Verde un cayuco que salió de Senegal.- Al 

menos siete personas murieron y 56 se encuentran desaparecidas al naufragar en la costa de Cabo 

Verde un cayuco con 101 migrantes que partió el pasado julio de Senegal, confirmó la Organización 

Internacional para las Migraciones. [SWISSINFO] 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-constitucional-tailandia-tumba-recurso-partido-ganador-elecciones-optar-gobierno-20230816094443.html
https://www.swissinfo.ch/spa/tailandia-crimen_una--condena-bastante-severa--pide-familia-de-cirujano-colombiano-asesinado-en-tailandia/48741122
https://efe.com/mundo/2023-08-16/policia-continua-investigacion-sancho/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ascienden-55-muertos-combates-milicias-rivales-capital-libia-20230816174751.html
https://www.dw.com/es/combates-en-la-capital-de-libia-dejan-al-menos-27-muertos/a-66545913
https://apnews.com/world-news/general-news-b2a53f1a5545a0c24b342fc49dbdd37a
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-17-soldados-nigerinos-muertos-ataque-yihadista-frontera-mali-20230816112703.html
https://www.swissinfo.ch/spa/%C3%A1frica-migraci%C3%B3n_siete-muertos-y-56-desaparecidos-al-naufragar-en-cabo-verde-un-cayuco-que-sali%C3%B3-de-senegal/48741082
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